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L’édito du maire
Remise à niveau

Chères Courvilloises, chers Courvillois,

Si peu d’entre-nous ont pu l’apprécier, je vous confirme qu’il y a bien toujours quatre saisons à Courville sur Eure, même si cette année le 
printemps a été aux abonnés absents, avec peu d’ensoleillement, contrairement à une pluviométrie excessive, qui a finit par peser sur le 
moral de tous.

Outre la morosité ambiante que cet épisode climatique pluvieux a générée, nous nous sommes retrouvés confrontés à une végétation plus que 
luxuriante, qui a envahie la commune, ses caniveaux, le cimetière et j’en passe… Malgré cinq à six agents dédiés exclusivement à l’entretien des 
espaces verts, nous n’avons pu nous mettre à jour et vous offrir des rues et des caniveaux dépourvues d’herbes, des pelouses parfaitement 

tondues, des massifs désherbés… ce que comme, vous j’ai pu constater et déplorer. Nous avions même envisagé un recrutement sur le 
mois de juin, mais la personne que nous avions retenue, ne s’est finalement pas présentée pour venir signer son contrat. 

Si l’on garde une note d’optimisme et que l’on regarde le 
verre à moitié plein plutôt qu’à moitié vide, on notera que 
nos étangs ont été les heureux gagnants de cette période 
pluvieuse, puisque de nouveau ils se sont remplis, tout 
comme nos nappes phréatiques. J’ai malgré tout, de 
nouveau entamé des démarches auprès de la DDT pour 
obtenir enfin le droit d’avoir une prise d’eau dans la rivière, afin de gérer nos étangs comme des lieux d’expansion des crues, 
dès que le niveau de la rivière s’élève au-dessus de la normale. Les choses semblent vouloir évoluer dans le bon sens cette fois, 

ce fameux « bon sens » que je déplore de voir se perdre dans notre pays, et ce, sur plein de sujets malheureusement.

Vous le remarquerez au fur et à mesure de votre lecture, le premier semestre 2024 aura été le théâtre de belles rencontres à 
Courville sur Eure, que ce soit dans le domaine du sport, de la culture ou de la vie institutionnelle, avec un vice-champion olympique 

de basket, un académicien ou encore un sous-préfet et bien d’autres encore…

L’animation culturelle a été très dynamique et nous avons également vu renaître une animation commerciale mêlée à l’ensemble du monde 
économique courvillois, à travers la naissance de l’Union des Métiers Courvillois, qui fait la grande joie de toute l’équipe municipale.

L’ADN de notre équipe municipale, qui demeure le développement et l’aménagement de notre commune n’a pas été en reste, avec 
l’évolution de plusieurs nouveaux projets, comme l’extension de la médiathèque, l’aménagement de l’esplanade de la piscine, le futur 
parking de l’église, la salle de spectacles ou encore le programme de voirie 2024, sont tous enclenchés à différents niveaux d’avancement, 
que nous vous dévoilerons plus loin.  

 Il ne me reste plus qu’à vous souhaiter une bonne lecture et de passer un bel été ensoleillé cette fois.

       Votre Maire
      Hervé BUISSON

“ L’ADN de notre équipe municipale 
qui demeure le développement et 

l’aménagement n’a pas été en reste“
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La jeune génération le reconnaîtra 
comme commentateur dans Les 
Grandes Gueules sur RMC ou sur 

les matchs de NBA sur BeIN Sports. Pour 
les plus anciens, il restera l’image d’un 
immense champion, au propre comme 
au figuré, car avec ses 2,18 m, l’ancien 
basketteur a de quoi impressionner. 

Frédéric Weis a en effet fait la gloire du 
basket français quand il évoluait en tant 
que pivot dans le cinq majeur de la célèbre 
équipe du CSP Limoges dans les années 
90 et avec laquelle il fut champion d’Eu-
rope en 2000. La même année, il revient 
de Sydney avec un titre de vice-cham-
pion olympique avec l’équipe de France 
avec laquelle il comptera cent sélections. 
Le dunk mythique de l’américain James 
Carter contre lui durant ce tournoi reste 
dans les mémoires et est régulièrement 
revu dans les zappings à la télévision.

Une visite rare
La venue de Fred Weis à Courville 
est d’autant plus exceptionnelle 
que c’était la première fois que le 
champion se déplaçait comme cela 
en province à la rencontre d’un petit 
club. Avec ses multiples casquettes 
d’acteur, d’écrivain, de commenta-
teur… le planning de Fred Weis est 
on ne peut plus chargé. Ce déplace-
ment est une première pour moi, trop 
sollicité, je ne me rend que très peu 
dans les clubs. J’avais entendu parler 
du club de Courville et suis très im-
pressionné par le travail qui y est fait.

Une Dream team
L’ancienne gloire du basket fran-
çais s’est montrée d’une disponi-
bilité exemplaire et a répondu aux 
nombreuses questions, très tech-
niques parfois des jeunes joueurs 
courvillois qui ont montré leur 

Vie de la commune ÉVÈNEMENT

Le Courville Basket Club  a reçu la visite de Fred Weiss, champion de basket-ball aux multiples casquettes

Questions pour un Grand Champion 
Les visites de personnalités se succèdent dans notre commune. A l’initiative du club de basket courvillois, c’est cette      fois-ci un champion d’Europe et 
vice-champion olympique qui est venu dans notre commune pour une rencontre mémorable en mars dernier avec        les jeunes basketteurs courvillois.
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Fred >Weis a répondu longuement aux nombreuses questions des jeunes courvillois



Le Courville Basket Club  a reçu la visite de Fred Weiss, champion de basket-ball aux multiples casquettes

Questions pour un Grand Champion 
Les visites de personnalités se succèdent dans notre commune. A l’initiative du club de basket courvillois, c’est cette      fois-ci un champion d’Europe et 
vice-champion olympique qui est venu dans notre commune pour une rencontre mémorable en mars dernier avec        les jeunes basketteurs courvillois.

A voir
Visionnez le reportage de 
la rencontre en scannant 
le QR Code ci-contre :

Une délégation américaine à Courville

Un match France USA, l’affiche de rêve 
de tout basketteur. Comme on dit, le 

Courville Basket Club l’a fait ! Un mois 
après la visite de Frédéric Weis, notre 
dynamique club de basket recevait une 
équipe américaine au sein du gymnase 
Louis Pergaud pour une rencontre 
sportive entre les deux pays. 

C’est dans le cadre d’un échange avec le 
lycée nogentais Rémi Belleau que cette 
rencontre était organisée. Venue de la 
Canton High School, la classe comptait 
de nombreux basketteurs qui ont 
notamment remporté leur championnat 
à Potsdam dans l’état de New-York. 
Les 16 jeunes américains, dans le 
cadre de leur séjour ont naturellement 
poursuivit leur déplacement jusqu’à 
Courville à l’invitation de Christophe, 
enseignant au lycée et encadrant de 

l’équipe courvilloise, pour affronter leurs 
homologues courvillois. Une rencontre 
qui a vite tourné à l’avantage de l’équipe 
outre-atlantique qui a montré son 
talent et sa culture 
du sport. Nous 
pratiquons le 
sport tous les 
après-midi 
au lycée 
p r é c i s e 
Charly, le 
capita ine 
de cette 
“ d r e a m 
team“ et de 
poursuivre : 
Je pratique pour 
ma part trois sports, 
le football américain, le 
basket et le base-ball. n C.L.

Vue à la télé

Son visage est bien connu des 
courvillois. Présidente de l’association 

Les Amis de l’École de Musique, 
chanteuse du groupe The Old Bridge 
Shelter’s Band (groupe de musiques 
actuelles de l’école de 
musique) et employée 
dans une agence 
immobilière courvilloise, 
Camille a participé à la 
célèbre émission de Nagui 
N’oubliez pas les paroles. 
De nombreux courvillois 
l’auront reconnue lors 
de son passage dans le 
petit écran le 13 mai 

dernier. La courvilloise est revenue riche 
d’une belle expérience même si elle 
n’a pu rivaliser avec le maestro.  Une 
participation qui en appellera peut-être 
d’autres dans le futur ? n C.L.

Vie de la commune EVÈNEMENT
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Chiffres et palmarès
Taille

2,18 m
Sélections en  

équipe de France

100
•  Médaille d’Argent aux Jeux 

olympiques de Sydney en 2000
•  Champion d’Europe en 2000 

(CSP Limoges) à la coupe Korać
•  Médaille de Bronze aux 

Championnats d’Europe 2005 
(équipe nationale) 

• Champion de France 2000

passion et leur parfaite connaissance 
de leur sport. Interviews avec la presse, 
shootings photo, dédicaces, coaching, 
échanges avec les jeunes passionnés ont 
rythmé cette journée orchestrée par Jeff 
Weber et son Camp Basket Performance. 
Cette rencontre récompense le travail 
du club courvillois qui montre son dy-
namisme par l’organisation de ces évè-
nements. Relancé en 2017 par Julie 
Mathieux, le jeune club ne cesse de pro-
gresser et compte déjà dans ses rangs 
plus de 170 licenciés et a de bons résul-
tats dans les divers championnats.  n C.L.



L’intégralité de la voie SNCF a été refaite durant l’hiver

Quel chantier ! 
La SNCF a procédé à un grand chantier de renouvellement de la ligne entre Chartres et Le Theil-La Rouge. 
Un chantier spectaculaire qui n’est pas passé inaperçu. En un peu plus d’une nuit, le train usine et ses 80 
cheminots ont refait en totalité la voie longeant la commune.

Il est minuit, ce 6 mai dernier. Alors que 
la commune est plongée dans l’obscu-
rité de la nuit, une lueur perce le ciel 

noir courvillois et une certaine agitation 
règne aux abords de la gare SNCF. Un 
étrange serpent mécanique, lumineux et 
bruyant se distingue dans la pénombre, 
laissant aux badauds venus voir l’évène-
ment, une impression de baigner dans 
un film de science fiction. La fumée, 
les étincelles, les flammes, le bruit des  
machines, le déplacement des 
convoyeurs “vitesse grand V“ au dessus 
du train usine pour livrer et retirer les tra-
verses et la foule de techniciens ont de 
quoi impressionner.  

Plus de 80 hommes et femmes, tels des 
fourmis, s’affairent autour de la machine, 
chacun à sa tâche, à piloter et manipuler 
l’énorme bête de 750 m de long. Certains 
déboulonnent, d’autres ramassent, pi-
lotent, actionnent les télécommandes, 
d’autres surveillent…chaque opération 
est précise et minutieuse.

Plus de 1000 mètres par jour
Au total, ce sont près de 15 kilomètres 
de chantier qui avancent chaque nuit de-
puis plusieurs semaines depuis Chartres 
pour refaire la voie n°1 avec pour objec-
tif final la réfection de la totalité de la 
ligne jusqu’au Theil-La Rouge. La voie n°2 
quant à elle, a déjà été refaite quelques 
mois auparavant.

Seulement trois trains comme celui-ci 
existent en France. L’opération, réalisée 
par Transalp Renouvellement et mission-
née par SNCF Réseau, le maître d’ou-
vrage, s’avère exceptionnelle puisqu’elle 
n’est réalisée que tous les cinquante ans. 

Une “suite“ de luxe
Divisée en quatre tronçons, cette suite 
rapide, comme l’appellent les chemi-
nots renouvelle en même temps rails 
et ballast. Un premier train de substi-
tution, le plus spectaculaire, renouvelle 
les rails et les traverses. Suit ensuite 
la dégarnisseuse qui dégage, crible et 

remet le ballast. Une bourreuse vient 
ensuite régler la géométrie de la voie. 
Puis c’est au tour de la régaleuse dont 
la mission est de refaire les profils du 
ballast et stabiliser la voie. Entre ces 
trains, les étincelles et les flammes jail-
lissent tels des petits volcans le long de 
la voie. Ce sont des agents qui scient les 
anciens rails et soudent les nouveaux. Le 
temps du reportage, le train poursuit sa 
route et arrive déjà en gare de Courville. 
Près de mille mètres de voie depuis la  
Gravonette auront été remplacés cette 
nuit. Demain, au petit matin, quelques 
centaines de personnes reprendront 
leur train-train quotidien, sans se douter 
que durant leur nuit, la voie sur laquelle 
ils roulent aura été complètement chan-
gée…en presque toute discrétion…n C.L 
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Vie de la commune ÉVÈNEMENT

A voir
Visionnez le reportage 
du train chantier en 
scannant ce QR Code

Le train-usine retire et remplace les traverses
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La gare en chiffres
Passagers par jour  

en gare de Courville

1300
Mise en service

1857
Fréquentation dans 

le département

7e

Voyageurs en 2022

478 799
Hausse de  

fréquentation 
depuis 2015

56%

Le chantier en chiffres
Traverses posées

102 400
Tonnes de ballast

136 400
Vitesse/jour

1 km
Longueur du train 

750 m
Longueur du chantier

15 km
Agents sur le  

chantier à Courville

80
Salariés mobilisés

500
Remplacement des rails et du ballast

La bourreuse vient régler la géométrie de la voie Les anciens rails sont sciés avant d’être remplacés par le train-usine



C’est devenu une tradition, la munici-
palité invite depuis plusieurs années 
les sous-préfets en poste pour une 

visite de la commune. L’occasion de faire 
découvrir aux représentants de l’Etat la 
richesse de notre territoire tout en rencon-
trant élus et entrepreneurs pour discuter 
des problématiques de chacun. 

Une visite rare
C’est ainsi que Yann Gérard, secrétaire gé-
néral de la préfecture et sous-préfet de l’ar-
rondissement de Chartres est venu dans 
notre commune le 29 avril dernier. Ce der-
nier a pu, aux côtés des élus municipaux 
visiter et découvrir notre commune au tra-
vers d’un parcours en minibus. Le cortège 
a par la suite effectué quelques haltes afin 
de visiter quelques sites emblématiques 
courvillois tels le prieuré et le tennis club. 
La visite de la commune s’est poursuivie 

vers la zone industrielle où le secrétaire gé-
néral a pu visiter l’entreprise Serac, entre-
prise phare courvilloise et leader mondial 
dans son domaine (cf CI 61). 

Dernières discussions
La matinée s’est achevée par une table 
ronde au Domaine de Vaujoly après 
une rapide visite de l’établissement. 

Vie de la commune ÉVÈNEMENT

Yann Gérard a effectué une visite de la commune en avril dernier

Le sous-préfet en visite 
A l’invitation de la municipalité, Yann Gérard, secrétaire général de la préfecture et sous-préfet de l’arrondissement      de Chartres est venu visiter la commune 
le 29 avril dernier. Une dernière visite avant son départ pour le Gard où le représentant de l’Etat a pu visiter plusieurs  sites emblématiques de la ville et discuter 
avec les élus de nombreux sujets : désertification médicale, devenir du prieuré, logements sociaux  
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Yann Gérard, secrétaire général a pu découvrir, aux côtés des élus municipaux,  l’entreprise Serac, entreprise phare de la commune



Yann Gérard a effectué une visite de la commune en avril dernier

Le sous-préfet en visite 
A l’invitation de la municipalité, Yann Gérard, secrétaire général de la préfecture et sous-préfet de l’arrondissement      de Chartres est venu visiter la commune 
le 29 avril dernier. Une dernière visite avant son départ pour le Gard où le représentant de l’Etat a pu visiter plusieurs  sites emblématiques de la ville et discuter 
avec les élus de nombreux sujets : désertification médicale, devenir du prieuré, logements sociaux  

A voir

Visionnez le reportage de 
la visite en scannant le 
QR Code ci-contre :

Star Académie 
La visite d’un Académicien dans notre 
commune est certainement une 
première et restera l’un des évènements 
majeurs de cette année. Venu en 
voisin,  l’historien Pascal Ory, membre 
de l’Académie française a fait étape 
dans notre commune à l’occasion du 3e 

Salon du livre organisé par l’association 
La Gazette Beauce, Perche, Thymerais. 
L’académicien a proposé au public 
nombreux  une passionnante conférence 
sur le destin de Jean Moulin avant de 
rencontrer ses lecteurs et de se prêter au 
jeu des dédicaces. n C.L.

Vie de la commune ÉVÈNEMENT
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Devant un public nombreux, les auteurs ont pu dédicacer leurs livres et rencontrer leurs lecteurs

L’occasion pour les élus d’échanger sur 
plusieurs problématiques rencontrées. 
Ont ainsi été évoqués le devenir de 
l’ancien prieuré, le logement social, et 
notamment la répartition de la création 
de logement sociaux sur le territoire 
intercommunal, la fermeture d’une 
classe à l’école élémentaire, les actions 
en direction de nos étangs pour les trai-
ter en zone d’expansion de crue et la  
désertification médicale.

Cette visite était la dernière visite officielle 
en Eure-&-Loir pour le secrétaire général, 
celui-ci ayant été nommé secrétaire géné-
ral à Nîmes, préfecture du Gard. n C.L



L’Union des métiers courvillois a 
rempli son premier objectif : faire 
revivre l’union commerciale et orga-

niser une grande fête des métiers, pour 
fédérer et rassembler les forces vives de 
la commune. Le 1er juin dernier, malgré 
une météo peu favorable, la première 
Fête des Métiers était organisée dans le 
centre-ville. Toute la journée, commer-
çants et artisans se sont investis et ont 
animé le centre en proposant multiples 
activités. Stands de découverte, de ma-
quillage, concerts, défilé costumé, petit 
train, batucada de l’école de musique et 
concours ont rythmé cette journée.

Une dynamique équipe
Autour de Camille Morhange, Noémie 
Rouvet et Anamaria Grigore, ce sont près 
de 54 adhérents qui se sont joints à la dy-
namique équipe. Le comité des fêtes s’est 

associé largement à l’évènement en pro-
posant des balades avec leur petit train 
spécialement décoré pour l’occasion. n C.L

Vie de la commune ÉVÈNEMENT

Une première fête réussie pour la nouvelle Union des Métiers courvillois

L’Union fait la force 
Après quelques années de sommeil, l’Union des Métiers Courvillois a revu le jour en ce début d’année. 
Menée par une nouvelle équipe, les jeunes commerçants ont su créer une nouvelle dynamique et fédérer 
les acteurs économiques du territoire en organisant une première fête des métiers réussie.
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La batucada de l’école de musique et le petit train du comité des fêtes ont animé la fête.

Le maire Hervé Buisson est allé saluer les exposants avant d’inaugurer officiellement la fête.
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400 drones dans le ciel courvillois

Drone de spectacle
Le 29 mai dernier, une armée de drones perçait la nuit courvilloise. 
Une grande première dans notre commune. 

C’était une grande première sur 
notre commune. 400 drones sont 
apparus le 29 mai dernier dans le 

ciel courvillois. Ce spectacle nocturne 
était organisé par un groupe français 
ayant privatisé le Domaine du Vaujoly 
et proposé ce spectacle surprise à ses 
invités. La surprise fut vite découverte 
suite au bourdonnement des 400 engins 
décollant, dans une chorégraphie maîtri-
sée et synchronisée, vers le champ voisin 
où avait lieu le spectacle en bordure du 

domaine. Ainsi durant vingt minutes, les 
yeux levés vers le ciel, les spectateurs 
ont pu découvrir cette armée de drones 
réaliser des chorégraphies et enchaî-
ner les figure l'histoire de l'univers et de 
l'humanité. 

Un spectacle réalisé par la société 
Dronisos, venue du Bordelais qui a émer-
veillé les invités présents. n C.L
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En bref
Cimetière
Caves urnes
Nouveauté au cimetière communal, la 
commune a investi dans l’installation de 
plusieurs cave urnes. Sorte de petits caveaux, 
ces emplacement sont destinés à y mettre les 
urnes funéraires. 

Bus numérique
RESTEZ CONNECTÉS
Le Bus numérique fera son retour à 
Courville-sur-Eure le 16 septembre 2024 !
Gratuit et réservé aux seniors.
Inscriptions en mairie.

Vivre ensemble
Voisinage et travaux
La vie en collectivité implique des avantages et 
malheureusement des inconvénients. Ainsi il est 
important que chacun de nous soit responsable et 
fasse preuve de civisme afin d’éviter de perturber 
la vie quotidienne de nos voisins.
Les travaux momentanés de bricolage ou 
jardinage réalisés à l’aide d’outil ou d’appareils 
susceptibles de causer une gêne pour le voisinage, 
tels que tondeuse à gazon, tronçonneuse, 
perceuse, bétonnière... ne peuvent être effectués 
que pendant les horaires autorisés. 

Du lundi au vendredi : de 8h30 à 12h et de 14h30 
à 19h30
Le samedi : de 9h à 12h et de 15h à 19h
Le dimanche et jours fériés : de 10H à 12h.
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Il y avait de l’ambiance au stade 
Jourdain le 5 juin dernier. Courville 
accueillait en effet la finale du 

Championnat régional du Para Cap Foot 
Défi Inter Foyer. 

Qui c’est les plus forts ?!
A l’instar des Jeux Olympiques, un véri-
table carré des supporters avait été mis 
en place. Malheureusement, ni les en-
couragements des Pom pom girls cour-
villoises, ni les cris du coach Anthony 
Luxereau, qui ont raisonné bien au delà 
du stade, n’auront suffi à nos « verts » 
courvillois pour remporter ce champion-
nat. Battus 2-1 lors du dernier match 
par les tenants du titre, les loirétains de 
l’AS Auvilliers, les joueurs de L’ESPOIR 
emportés par leur capitaine William 
ont vu les leurs (d’espoir) partir en fu-
mée pour la deuxième année consécu-
tive. La déception vite passée a laissé 
place à la joie et au fair-play. Comme le 

soulignait Anthony, président de l’asso-
ciation L’ESPOIR, cet après-midi sportif 
a pu montrer que le football, c’est aussi 
l’amitié, le fair-play et du partage. n C.L

Vie de la commune SPORTS

Football, BMX, basket, et même musique, les courvillois collectionnent les titres cette année, jusqu’au niveau européen

Courvillois et champions toutes catégories 
Les courvillois brillent dans leurs disciplines en cette fin de saison 2023-2024, et tout particulièrement nos sportifs qui ont des étoiles plein 
les yeux et portent fièrement les couleurs de la ville. Après le tir à l’arc l’an passé, c’est au tour du football, du basket et du cyclisme d’accumuler les trophées.
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L’ESPOIR de Courville autour du maire Hervé Buisson lors de la remise des coupes

L’équipe du foyer Gérard Vivien avait monté  une chorégraphie pour encourager ses joueurs.



Football, BMX, basket, et même musique, les courvillois collectionnent les titres cette année, jusqu’au niveau européen

Courvillois et champions toutes catégories 
Les courvillois brillent dans leurs disciplines en cette fin de saison 2023-2024, et tout particulièrement nos sportifs qui ont des étoiles plein 
les yeux et portent fièrement les couleurs de la ville. Après le tir à l’arc l’an passé, c’est au tour du football, du basket et du cyclisme d’accumuler les trophées.

L’équipe du foyer Gérard Vivien avait monté  une chorégraphie pour encourager ses joueurs.

Des rêves olympiques

Ses yeux brillent lorsqu’on lui parle de 
jeux olympiques. Le jeune courvillois 

Alexandre Le Gall enchaîne les victoires 
sur son BMX et du haut de ses 9 ans a 
déjà des rêves de médaille olympique. 
Encore trop jeune, il ne pourra assister 
aux JO de Paris ni à ceux de Los Angeles en 
2028, mais Alexandre, qui vient d’être titré 
Champion régional en BMX Race a déjà des 
ambitions internationales et a coché dans 
son agenda les championnats d’Europe 
et championnats du Monde 2025 qui se 
dérouleront à Prague et Copenhague. 

Champion régional
Le petit prodige courvillois a commencé 
le BMX il y a tout juste deux ans et rafle 
déjà toutes les médailles. Actuellement 
premier de la Coupe du Centre et 
champion régional, il vient d’obtenir 
après avoir été éliminé en quarts de 
finale, une honorable 21e place sur 222 
pilotes inscrits au Trophée de France 
BMX qui se déroulait à Chartres le 
15 juin dernier. Sélectionné pour les 
mondiaux aux Etats-Unis, Alexandre a 
dû se résigner à ne pas y participer faute 
de financements pour se rendre à ces 
championnats dans les délais impartis. 
Alexandre en parallèle a raté de peu sa 
qualification aux championnats d’Europe 
suite à une malheureuse chute.  

Quand on lui demande comment il a 
découvert ce sport, le jeune courvillois 
explique avoir eu un véritable coup de 
foudre pour le BMX dès ses premiers 
tours de roue qui ont vite conduit ses 
parents à l’inscrire au club de Chartres. 
C’est motivant et c’est cool ! explique le 
jeune cycliste qui s’entraîne entre 5 et 6 
heures par semaine au sein du Chartres 
BMX Club. Une discipline chronophage 
avec des courses presque tous les week-
end aux quatre coins de la France. Pour 
chaque épreuve, ce sont jusqu’à 9 courses 
par week-end à enchaîner précise son 
papa Aurélien. Suivi sur les réseaux il 
est déjà très sollicité. Très entouré, ses 
premiers supporters sont ses parents qui 
le suivent partout et l’encouragent. Ils 
ont créé une association Alexandre LG-
BMX afin de trouver des partenaires pour 
financer sa formation et sa participation 
aux épreuves internationales. n C.L

Vie de la commune SPORTS

Challenges France 2024
- 6e place sur 172 pilotes inscrits
Champion régional 2024
Actuel 1er de la Coupe de France
21e place au Trophée France

Un riche palmares'

Bravo à nos 
petits champions !

Ils portent les couleurs de la ville dans 
toute la France et collectionnent titres 

et médailles. La municipalité félicite ses 
petits champions et particulièrement 
Basile et Tom. Basile Semman Daguenet 
a obtenu une médaille d’argent régionale 
au Panier d’Or de basket, épreuve basée 
sur les fondamentaux du basket (dribble, 
passe et tir). Tom Destouches, de son côté 
enchaîne les podiums régionaux et natio-
naux que ce soit en cyclo cross ou dans les 
pelotons de course sur route (participa-
tion aux championnats de France Route 
et Cyclo-cross, 15 victoires en cyclo cross, 
vice-champion national FSGT (Fédération 
Sportive et Gymnique du Travail) Cyclo-
cross et champion Régional FSGT Cyclo-
cross, Vice-Champion Académique UNSS 
Cyclo-cross et actuellement 4e de la Coupe  
régionale. Bravo à eux ! 
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Le collège Louis Pergaud a reçu plusieurs prix

Double prix pour le collège
Le collège Louis Pergaud s’est fait remarquer ce premier trimestre pour son engagement en matière 
de développement durable. Récompensé pour cet engagement, celui-ci a vu aussi une de ses classes 
remporter une nouvelle fois le Rallye Mathématique au niveau départemental.

L e collège Louis Pergaud s’est vu 
remettre lors des 15es rencontres 
écocitoyennes un prix par les élus 

du conseil départemental jeunes d’Eure-
et-Loir. Ce prix récompense le collège du 
département le mieux engagé comme 
établissement en démarche de dévelop-
pement durable (E3D). Il met en valeur les 
différentes actions (autour du thème de 
l’eau) menées par des enseignants auprès 
d’une quarantaine d’élèves éco-délégués 
avec le soutien de Madame Dorigné, prin-
cipale du collège. Il s’agit de prélèvements 
dans des mares du secteur de Courville, 
de la réalisation d’un compost ( après la 
visite du foyer de vie Gérard Vivien ), de la 
tenue régulière d’un club météo (avec un 
bulletin hebdomadaire), de la création de 
carrés potagers et de la sensibilisation des 
élèves aux déchets plastiques.

Rallye Mathématique
En parallèle, six classes de troisième du 
collège se sont présentées au 39e rallye 
Mathématique de la région Centre Val 
de Loire. Ce rallye s’est déroulé durant la 
semaine des mathématiques et consiste 
à la résolution en groupe, d’exercices 
mathématiques, de géométrie, d’al-
gèbre et de programmation entre autres. 
Les exercices rencontrés sont différents 

de ceux vus en classe et nécessitent une 
réflexion et une résolution un peu diffé-
rentes. Ce rallye favorise l’esprit d’équipe 
et la cohésion de groupe, chaque élève 
participant à faire avancer la classe.  
92 classes de troisième et de seconde se 
sont inscrites en Eure-et-Loir, soit 2500 
élèves environ.

Médaille d’Or départementale
La classe de 3e Montfort s’est illustrée en 
se classant première au niveau départe-
mental. Les élèves et leur enseignante, 
Madame Ezzeddine, ont pu célébrer 
cette victoire lors d’une cérémonie 
de remise de prix au lycée Marceau 
à Chartres, en compagnie des autres 

classes du département du palmarès 
«troisièmes et secondes». Etaient pré-
sents également les organisateurs du 
rallye, des chefs d’établissement et des 
élus locaux. Les élèves ont apprécié 
cette cérémonie officielle, ils sont très 
fiers et très heureux de cette réussite 
et sont très reconnaissants envers les 
différents sponsors qui les ont récom-
pensés. De façon générale, ils sont par-
tants pour concourir l’année prochaine 
en seconde. Ce n’est pas la première 
fois que le collège s’illustre dans ce 
concours, et les enseignants espèrent à 
nouveau pouvoir participer les années 
à venir. n S. Ezzedine - O. Lepot, 

Les élèves du collège avec leurs professeurs ont reçu leur prix au Conseil départemental 

Vie de la commune COLLÈGE LOUIS PERGAUD

La classe de troisième de Madame Ezzedine, première départementale au Rallye Mathématiques



Les élèves du collège avec leurs professeurs ont reçu leur prix au Conseil départemental 
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Le directeur de l’école de musique remporte une médaille d’argent

Un vice-champion d’Europe
La culture courvilloise brille aussi en compétition, à l’instar de notre directeur Geordie Bigot, déjà titré 
champion de France l’an passé au sein de l’Orchestre de la région Centre Val de Loire ; celui-ci revient de 
Norvège avec cette fois un titre de vice-champion d’Europe. 

Andréa Dubesset remporte le concours de Miss 
Région Centre Val de Loire

Et une Miss Région Centre
La courvilloise Andréa Dubesset vient d’être titrée au concours de 
Miss Charmante Région Centre.

D éjà titré Champion de France avec l’or-
chestre d’Harmonie de la région Centre 
Val de Loire, Geordie Bigot, directeur 

de notre école de musique a disputé en mai 
dernier les championnats d’Europe d’Or-
chestres d’instruments à vents (European 
Championship for Wind Orchestras - ECWO), 
qui se déroulaient cette année à Oslo.

Petit bémol
L’orchestre, qui avait déjà obtenu une troi-
sième place lors de l’édition précédente 

est rentré en France avec cette fois deux 
récompenses et non des moindres. En 
effet, l’ensemble a remporté la deuxième 
place dans un mouchoir de poche 0,17 
points derrière l’orchestre norvégien, 
champion sortant et qui vaut presque une 
victoire quand on sait le talent et le savoir 
faire des pays nordistes dans le domaine. 
Une deuxième place qui reste toutefois un 
peu amère pour les musiciens face au peu 
d’écart avec les vainqueurs, mais qui aura 
été consolée par le prix du meilleur chef 

d’orchestre pour leur directeur Philippe 
Ferro. Celui-ci après avoir dirigé l’orchestre 
pendant 32 années a rendu sa baguette 
sur ce beau résultat. Une dernière aussi 
pour Geordie pour lequel c’était la der-
nière saison au sein du prestigieux 
orchestre. n C. L.

M oins connu que le célébrissime 
Concours de beauté Miss France©, le 

comité Miss Charmante France est sans 
critère physique et accessible aux jeunes 
femmes âgées de 14 à 26 ans et prône la 

bienveillance, l’entraide et l’esprit d’équipe. 
C’est à ce concours qu’Andréa Dubesset 
est devenue Miss Charmante Centre Val de 
Loire le printemps dernier.

Vie de la commune CULTURE

Geordie Bigot, 4e rang à droite au tuba, lors du championnat Ecwo à Oslo avec l’Orchestre d’harmonie de la région Centre Val de Loire

La compétition en replay 
en scannant le QR Code 
ci-contre :



Jazz de mars, pour sa trentième 
édition a rempli ses promesses et 
s’est joué une nouvelle fois à gui-

chets fermés à Courville-sur-Eure. Très 
applaudis, les musiciens du Baptiste 
Herbin & Nicolas Gardel Quartet étaient 
venus présenter leur tout dernier album 
Symmétric. Les quatre artistes d’excep-
tion ont fait une véritable démonstra-
tion de leur talent et de leur virtuosité 
en enchaînant les improvisations.

Premières fois
Pour la première fois, l’école de musique 
municipale avait été associée à l’évène-
ment. Depuis le début de l’année, les élèves 
ont consacré une grande partie de leur 
temps à l’apprentissage du jazz et à la pré-
paration d’un programme spécial pour le 
festival. Le mercredi précédant le concert, 
les élèves ont pu bénéficier d’une journée 

«Master class» avec Baptiste Herbin. Le big 
band de l’école, spécialement créé pour 
l’occasion a aussi pu partager la scène en 
ouverture de concert avec Baptiste Herbin 
puis à l’occasion du bis jouer avec le quar-
tet complet autour d’une composition de 
Nicolas Gardel. Première aussi, la prise en 
charge de l’évènement par la communau-
té de communes. Fort de ce succès répété, 
le festival eurélien reviendra très certaine-
ment à Courville l’an prochain. n C.L

Vie de la commune CULTURE

Une 30e édition réussie

Le jazz fait le plein 
C’était l’évènement du printemps. Le festival Jazz de Mars, qui fêtait son trentième anniversaire a tenu 
toutes ses promesses et fait une nouvelle fois salle comble à Courville. Pour la première fois les élèves de 
l’école de musique ont partagé la scène avec les musiciens du projet Symmetric.
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Nicolas Gardel et Baptiste Herbin ont montré leur virtuosité face au public venu nombreux.



Elodie et Orel, gagnantes de N’oubliez pas les paroles et du plus grand karaoké de France, accompagnées de Dorian ont enchanté le public venu 
en nombre et parfois de l’autre bout de la France.
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Courvillenscène a clôturé sa 8e édition avec une belle affiche

Vus à la télé…et à Courville 
Une grosse ambiance régnait à la salle Pannard pour le concert de clôture du Festival Courvillenscène. 
Près de 200 spectateurs sont venus, pour certains de loin, voir et écouter leurs idoles des émissions 
musicales télévisuelles. Un concert qui a enthousiasmé le public et clôturé 5 jours de festival.

Évènement CULTURE

Hervé, grand gagnant de N’oubliez pas les paroles a accompagné l’eurélienne Léa, 
gagnante elle aussi du célèbre jeu télévisé

Spectacle L’Agent 00203 contre Mr K au camping Swing High à la sale Pannard

Timéo,
demi-finaliste de The Voice Kids

Geoffrey
Maestro de N’oubliez pas les paroles
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Une année riche d’activités à Sainte-Marie

Une année « sportive »
Jeux, lecture, sport, jardinage, théâtre, environnement, les activités se sont enchaînées à l’école Sainte-
Marie durant cette année riche d’expériences pour les 144 élèves de l’établissement privé.

L’école Sainte-Marie a vécu une année 
2023-2024 riche en activités !

Des semaines à thème :
La semaine du jeu a permis aux élèves d’ac-
cueillir pas moins de 120 jeux de société et 
de les découvrir par la pratique. L’occasion 
de (re)découvrir le plaisir de jouer et 
apprendre ensemble.
La semaine de la Lecture a donné aux 
enfants l’opportunité de feuilleter près de 
200 ouvrages divers et variés. Une vente 
était proposée aux parents le vendredi soir.
La semaine olympique a ouvert les enfants 
à la découverte de nombreux sports parfois 
insolites dans une école ! Chaque jour, deux 

sports étaient pratiqués : le badminton, les 
jeux d’adresse, le vélo, l’acrosport et même 
l’équitation. Pour l’occasion, cinq poneys ont 
élu domicile dans le jardin de l’établissement 
pour le plus grand bonheur de tous ! Une 
journée a été banalisée sur le thème du han-
disport. Les enfants ont pu se mettre dans 
la peau des athlètes, privés de certaines de 
leurs capacités : coopérer sans la vue, jouer 
sans mobilité des membres inférieurs, col-
laborer pour avancer, lecture du braille, etc.

Des ateliers périscolaires :
-  Un atelier jardinage a vu le jour. Les élèves 

volontaires, du CE2 au CM2, ont ainsi pu 
entretenir et développer le potager de 

l’école. Ils ont également organisé une 
vente de légumes et plantes aromatiques. 
Les bénéfices serviront à acheter du maté-
riel pour le club jardin.

-  Un atelier théâtre, géré par une comé-
dienne, a réuni des élèves de primaire 
chaque semaine. Ils ont monté un spec-
tacle qu’ils ont joué devant leur famille en 
fin d’année scolaire.

Des activités incontournables :
Bien entendu, ont eu lieu comme toujours : 
Nettoyons la Nature, le marché de Noël, le 
carnaval, le cross, la kermesse et le spectacle 
des enfants sans oublier la chasse aux œufs, 
le théâtre et les sorties ! n Anaëlle Pataut

Vie de la commune ECOLES
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30 jeunes vont pouvoir jouer d’un instrument

Un orchestre au collège
Le projet est né d’une rencontre entre Madame Dorigné, principale du collège Louis Pergaud, et de 
Geordie Bigot, directeur de l’école de musique de Courville. Tout a été mis en œuvre pour mener à bien 
cette aventure et nous allons en voir le résultat à la rentrée prochaine, en septembre 2024.

Après une année de préparation, 
de discussions, de réunions, c’est 
donc le 9 septembre 2024 que l’or-

chestre « Si L’Ado Joue » effectuera ses 
premières notes pour que chacun puisse 
choisir l’instrument qui lui convient le 
mieux. Ce nom de groupe ou même 
de projet a été trouvé par les élèves du 
collège lors d’une grande concertation 
(vous noterez le jeu de mots).  

De quoi cet orchestre se compose-t-il ?
Cet orchestre sera composé d’élèves de 
6es, de 5es et de 4es volontaires et moti-
vés. Nous avons été obligés de limiter 
les musiciens au nombre de 30, répartis 
sur 4 instruments différents :
 - Batterie et percussions (6)
 - Trompettes (10)
 - Trombones (7)
 - Tubas (7)

Comment cela va-t-il fonctionner ?
L’orchestre se réunira deux fois par 
semaine à raison d’une heure à chaque 
fois. Les lundis pour une répétition par 
groupe d’instrument et les mardis pour 
un tutti. Les apprentis musiciens n’au-
ront pas besoin de savoir lire la musique 
puisque tout se fera par transmission 
orale. Pour cela, quatre intervenants 
sont nécessaires pour faire travailler 
tous ces jeunes talents en devenir :
- Trompettes : Nicolas Durand
- Trombones : Emerick Simon
- Tubas : Geordie Bigot
- Percussions : Damien Baisson

Quels sont les objectifs de cet orchestre ?
L’objectif est d’apporter la culture et la 
musique à un public qui ne serait pas 
forcément venu de lui-même. Faire 
découvrir un univers musical riche et 

varié et montrer à tout le monde que 
la musique ce n’est pas si compliqué. 
Le but du jeu sera de se montrer le plus 
souvent possible et pour se faire, nous 
organiserons des manifestations tous 
les trimestres en interne au collège ou à 
l’extérieur des murs. Il faut se servir de 
cet orchestre comme d’une vitrine pour 
le collège. 

Nous aurons la chance et le privi-
lège d’avoir comme parrain pour cet 
orchestre, Arnaud Delépine, Professeur 
de cor au Conservatoire à Rayonnement 
Régional de Tours, qui a accepté avec 
plaisir cette demande et sera présent le 
plus possible sur les manifestations de 
cet orchestre. n Geordie Bigot

Vie de la commune CULTURE

Arnaud Delépine, professeur de cor au conservatoire de Tours sera le parrain de ce projet.
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Zeus, Hermès, Artemis, Athena, les 
dieux grecs ont, début juin, investi 
la salle Pannard durant trois jours, à 

l’occasion du premier salon de Peinture 
de Courville. Organisé par la commission 
culture, ce salon accueillait les œuvres des 
élèves de l’atelier d’Elyane Vally. Près de 

quatre-vingts peintures étaient ainsi expo-
sées sur le thème de la mythologie grecque.

Performance et musique
À l’occasion du vernissage, les invités ont 
pu découvrir une performance artistique 
organisée pour l’occasion. Autour de la 

harpiste Véronique Gontès-Vogt, des élèves 
de l’école du Chemin Vert ont peint une toile 
en direct devant l’assemblée. n C.L

Vie de la commune ÉVÈNEMENT

Quatre-vingt toiles exposées au 1er salon de peinture de la municipalité

Salon mythique 
À l’initiative de la commission culture, se tenait en juin dernier le premier salon de peinture de Courville. 
Cette première édition a permis de mettre en avant les œuvres de l’atelier d’Elyanne Vally qui proposait une 
exposition sur le thème de la mythologie.
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Le lundi, les élèves des écoles ont pu visiter l’exposition de peinture

Visionnez le reportage de la rencontre 
en scannant le QR Code ci-contre :



URBANISME LES RÈGLES À CONNAÎTRE

La commune vue du ciel

Voir plus haut et plus loin
Depuis la dernière campagne de photos aériennes de la commune en 2016, la ville s’est grandement 
transformée. Un nouveau reportage a été réalisé au printemps dernier, l’occasion de constater les évolutions 
majeures de notre commune. Développement de la zone industrielle, de la ZAC de l’Éolienne, constructions de 
nouvelles infrastructures communales et départementales ont profondément modifié le paysage courvillois.
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Les abords de l’ancien château se sont vu totalement transformés ces 8 dernières années : lotissement de la briqueterie, Salle La Grange, tennis club, piste 
cyclable, vidéoprotection font partie des travaux réalisés. Vu du ciel, on pourrait se croire dans le célèbre jeu Sim City©tant le paysage se transforme vite.

Une appli pour remonter le temps  :
L’IGN a mis en place une application permettant de comparer 
par vue satellite l’évolution au fil du temps de la commune.
Il est possible de comparer les photos sur leur site 
www.remonterletemps.ign.fr 

Bon A Savoir 



Usines, laboratoire, salles de réceptions…

Connaissez vous bien la zone industrielle  
et ses entreprises ?

Le dossier

Des entreprises locales et internationales

Métalor, Serac…
Compétence intercommunale, la zone industrielle s’est développée ces dernières années et va bientôt 
afficher complet. Au total, plus de 30 entreprises occupent cette zone d’activité au Nord-Ouest de la 
commune. Certaines exportent dans le monde entier et sont leader dans leur domaine. Industrie, 
laboratoire pharmaceutique, artisans, commerce de gros, salles de réception et bientôt pizzeria ; les 
activités y sont très diverses. Beaucoup d’entre nous passent quotidiennement devant ces entreprises sans 
en connaître les trésors et le savoir-faire.

Zoom sur les entreprises industrielles
1 •  Metalor Technologies  

Electrotechnics France 
 Avec près de 300 collaborateurs, 
l’entreprise est la plus 
ancienne (61 ans) et la 
plus importante société 
implantée sur la zone. Elle 
fabrique et commercialise 
des contacts électriques à 
base de métaux précieux.

2 •  Seratec Industrie 

Entrepreneurs de la 
chimie pharmaceutique 
depuis 1970, Seratec 
produit des principes actifs 
pharmaceutiques (APIs) pour 
le traitement de maladies 
rares et orphelines.

3 •  Serac 

 L’entreprise, anciennement 
Nova est l’une des plus 
anciennes sociétés 
courvilloises. Spécialisée 
dans la conception de 
machines de remplissage et 
d’emballage, Serac est leader 
mondial dans son activité.

4 • ELI (Eure-et-Loir Industrie)

 Installée depuis bientôt 
cinq ans sur la commune, 
ELI est  spécialisée dans la 
fabrication de sous-ensemble 
mécaniques industriels.

En chiffres
Nombre d’entreprises

34
Emplois

+ 600
Emplois industriels

426

Terrains vacants

1
Première entreprise

1963
SAMEC,  

Société d’Application  
Métallurgique Electrique  

de Courville 
 (Actuellement METALOR)
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Nouvelles entreprises implantées
5 -  Ghestem Agri 

Vente de matériel agricole 
6 -  Julien TP 

Travaux publics  

Tourisme-loisirs 
7 -  Domaine de Vaujoly 

Réceptions- séminaires
8 -    Corvilla 

Salle de réceptions

Secteur agricole 
9 -    SCAEL 

Coopérative agricole

10 -  Axereal 
Coopérative agricole

11 -  Ets Duret 
Vente réparation matériel agricole

12 -  Soufflet agriculture (hors zone) 
Entreprise Agroalimentaire

13 -  Les gazons de Courville 
Culture et vente de gazon

Transports 
14 -  Franck Henry Transports 

Transport routier de marchandises
15 -  Fredo Transport 

Transport routier de marchandises
16 -  Transports Charrier 

Transport routier de marchandises
17 -  TP Javault & fils 

Transport routier de marchandises
18 -  Transports Parsy 

Transport routier de marchandises`

Travaux publics 
19 -  SOMELEC 

Conception et construction de 
réseaux

20 -  AD2i du Perche 
Antenne du Conseil départemental

Artisans 
21 -  Landier Métallerie  

Serrurerie - métallerie
22 -  TF Auto 

Carrosserie automobile
23 -   La Charpente courvilloise 

Construction, charpentes
24 -   MB Construction 

Maçonnerie
25 -   Peinture Galliot 

Peinture

Commerces 
26 -  Bois eurélien  

Vente de bois
27 -  KMO 

Éditeur de solution pour parfaire les 
réunions

28 -  PR Services graphique 
Conception-vente emballages de luxe

29 -  Pommier nutrition 
Fabrication-vente nourriture  
pour animaux 

Services 
30 -  Déchèterie SIRTOM  

Recyclage des déchets
31 -  Hay funéraire 

Entreprise de pompes funèbres
32 -  La Poste Centre de tri 

Service courrier et colis

33 -  Piste Ecole de conduite 
Auto-école

34 -  STGS 
Eau et assainissement

 Prochainement 

35 -   CHT Diffusion 
Location matériel audiovisuel

36 -  Transports Rasori 
Transport routier de marchandises

37 -  Pizzeria

14
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L’aménagement des abords de 
l’église Saint-Pierre devrait voir 
le jour début 2025. La création 

d’un parking paysager, très attendu de 
la population a été intégré au dispositif 
Bourg-Centre. Au total, 44 places vont 
être créées autour d’un petit parc paysa-
ger dans le but, à la fois de réaliser une 
transition douce vers les promenades 
des bords de l’Eure et la piste cyclable, 
et d’autre part de satisfaire les besoins 

de stationnement aux abords de l’église 
et du cimetière pour les cérémonies. Ce 
projet à fait l’objet d’un appel d’offres 
pour la mission de maitrise d’œuvre, 
marché attribué à la société Verdi, pour 
un montant de 23 838 € TTC. Les travaux 
évalués à 371 400 € HT ont fait l’objet 
d’une fiche action dans Bourg Centre (cf 
numéros précédents).

Le lancement de l’appel d’offres est pré-
vu pour la fin de l’année et les travaux 
en début d’année prochaine 2025.

Salle de spectacle
Dans la continuité de cet aména-
gement, les parcelles voisines de-
vraient voir la construction de la 
salle de spectacle. Comme nous 
l’évoquions dans le Courville Info 
précédent, le projet, déclaré d’in-
térêt communautaire par la com-
munauté de communes a été trans-
féré à celle-ci. En effet, le conseil 
municipal, face à l’incapacité de sup-
porter le surcoût du projet avait fait le 

choix, soit de rendre l’argent (pour rap-
pel un legs testamentaire de 4 millions 
d’euros avait été fait pour financer cette 
salle) soit de  transférer le projet à la 
communauté de communes. 

Vie de la commune TRAVAUX & PROJETS

Salle de spectacle, parking de l’église, les projets évoluent

Voir plus grand 
Salle de spectacle, aménagement d’un parking paysager, le quartier de l’église va connaître une véritable 
métamorphose les prochains mois. Avec la rénovation de l’église lors du précédent mandat, la réfection de 
la voirie, l’aménagement de la piste cyclable en 2022, ces deux derniers projets seront la touche finale du 
réaménagement de cet axe très fréquenté, une belle porte d’entrée de notre commune.
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Pour ce faire, la communauté de communes 
Entre Beauce & Perche, après avoir voté le 
transfert a recruté Aurore Erguy comme 
directrice de l’action culturelle. Celle-ci sera 
chargée de piloter le projet. Aurore Erguy 
est déjà bien connue des beauperchois en 
tant qu’organisatrice du festival La Grande 
Balade, qui fédère chaque année plusieurs 
centaines de personnes sur le territoire au-
tour de nombreux spectacles.

Un projet plus ambitieux

La communauté de communes a revu le 
projet communal sur des bases plus ambi-
tieuses avec une jauge à 320 places au lieu 
de 250, une salle de cinéma annexe et non 
intégrée à la salle de spectacle elle-même 
et en y ajoutant la possibilité d’accueillir 
des artistes en résidence. Nouveauté aus-
si, la salle reviendra à son emplacement 
de départ, à côté de l’église, plus acces-
sible pour les piétons, élèves des écoles 
et pour les élèves de la future école de 
musique intégrée au site. La communau-
té de communes souhaite faire évoluer 
le projet existant, sans le dénaturer, afin 
de répondre aux exigences d’une salle 
intercommunale. Le but est d’y proposer 
une programmation diversifiée (théâtre, 
musique, cabaret etc…) et que l’outil ne 
soit pas qu’un lieu de diffusion mais aussi 
un lieu de rencontres avec les artistes, de 

temps dédié aux scolaires, de projets 
pour la jeunesse etc.

Le chiffrage projeté de 9 millions 
d’euros (legs et subventions com-
prises) intégrerait la création 
d’hébergements d’artistes pré-
conisés par la DRAC et qui per-
mettrait l’amortissement des 
coûts financiers dans le futur. 

L’échéance du legs approchant 
(celle-ci a pu être prolongée 

par les co-légataires) les travaux  
devraient être lancés avant  

octobre 2025  n C.L

Troisième lieu, troisième vie
Comme nous l’évoquions dans le précédent Courville Info, la  
médiathèque va s’agrandir. Après étude du projet par l’équipe de la 
médiathèque et de la MDEL, le projet a été arrêté et devrait voir le 
jour d’ici 2026.  

Créer une bibliothèque, la doter de col-
lections de plus en plus complètes, 

organiser son fonctionnement - acces-
sibilité et horaires - c’est aussi l’affaire 
du maire et des élus expliquait l’ancien 
maire Robert Bizard dans sa revue can-
tonale en 1983. Il est bien loin le temps 
où les courvillois, il y a 40 ans, allaient 
emprunter des livres dans l’espace vitré 
et boisé, aménagé au fond de la salle 
de l’ancienne école des filles. Les temps 
ont changé, les usages aussi, mais les 
problématiques et objectifs restent les 
mêmes. La petite bibliothèque s’est 
agrandie au fil des ans et est devenue 
médiathèque. Malgré un réaménage-
ment en 2014, la place vient à manquer 
pour ce «Troisième lieu1» indispensable 
à la vie culturelle et à la collectivité. Il 
était bien nécessaire de pousser les 
murs d’un bâtiment qui ne répondait 
plus aux normes d’accessibilité.

Nouveaux espaces
En réhabilitant l’espace 
vert derrière la 

médiathèque, les travaux vont per-
mettre de doubler la surface d’accueil 
de l’établissement. Espace «heure du 
conte», tisanerie, espace pour les expo-
sitions, nouvel espace d’accueil, espace 
ados, ludothèque, jardin des senteurs, 
c’est une médiathèque totalement 
transformée qui va voir le jour en 2026. 

Un projet co-financé
Le marché de maitrise d’œuvre à été 
attribué à une équipe dont le manda-
taire est TANDEM Associées, architecte 
à Dreux, pour un montant de 71 430 € 
TTC (59 525 € HT).
Le projet est estimé à 750 000 € HT et a 
également fait l’objet d’une fiche action 
Bourg Centre avec le plan de finance-
ment suivant :
CRST (Région ) ....................... 189 000 €
Bourg Centre (Département)  186 000 €
DSIL (Etat) ............................. 225 000 €
Autofinancement .................. 150 600 €

Le chantier devrait démarrer début 2025 
pour une réception en 2026.
Durant le chantier, la médiathèque sera 
délocalisée (probablement dans un local 
rue Pannard).n C.L 
1 -  Le troisième lieu est un terme traduit de l’anglais « Third 

place ». Il désigne les lieux de rencontre et de sociabili-
sation qui viennent après la maison et le travail (les pre-
miers et seconds lieux).

spit

Vie de la commune TRAVAUX ET PROJETS
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C’était l’un des points noirs de la 
voirie communale. Avec ses trot-
toirs cimentés ou non-bitumés qui 

laissent place aux herbes folles dans cette 
voie vieillissante, la rue des Etaux faisait 
pâle figure dans le paysage du centre-
bourg. Intégrée au programme voirie 
2024, celle-ci va connaître une cure de 
jouvence en septembre. Sur le modèle des 
autres rues descendantes du centre-ville 

(rue Sully et rue de l’Epée Royale); le choix 
a été fait de supprimer les trottoirs et de 
privilégier un caniveau central. Les pavés 
existants seront réutilisés pour la réalisa-
tion du caniveau central.

Sécurisation
Seconde ligne du programme voirie 
2024, l’aménagement des abords du tun-
nel menant au Foyer Gérard Vivien. Ces 

travaux verront la sécurisation de l’accès 
piétonnier depuis la route du supermar-
ché au tunnel passant sous la route dé-
partementale. Ces travaux seront réali-
sés eux aussi en septembre en parallèle 
du réaménagement de l’esplanade de la 
piscine. Après analyse des offres des six 
entreprises candidates à ce programme, 
l’entreprise Pigeon a été retenue pour un 
montant de 66 398,10 € TTC. n C.L

Vie de la commune TRAVAUX

Programme voirie 2024

Des travaux au programme
Chaque année, l’équipe municipale planche sur un programme voirie annuel. Celui-ci a pour objectif de 
réaménager les rues qui en ont le plus besoin. Ce programme verra en 2024 la réfection de la rue des Etaux 
ainsi que l’aménagement de l’accès au foyer Gérard Vivien
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Vie de la commune SENIORS
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Des colis pour les seniors

Nos aînés choyés
Il fait partie des plus anciennes traditions municipales ; le repas 
des aînés a remporté une nouvelle fois un beau succès. Nouveauté 
depuis quelques années la commune a mis en place une distribution 
de colis aux personnes n’ayant pas pu se déplacer à ce moment 
convivial. 

C’est devenu un rituel, chaque 
année, une file d’attente s’installe 
devant la mairie. Le 29 avril dernier 

avait lieu la traditionnelle distribution de 
colis gourmands aux aînés qui n’avaient 
pas pu assister au traditionnel repas 
offert par la commune. Au total, ce sont 

près de 200 colis qui ont été offerts par la 
municipalité. Un mois auparavant c’était 
près de 200 convives qui assistaient au 
Repas des Aînés à l’issue duquel ils ont pu 
profiter d’un spectacle et danser. Le doyen 
de l’assemblée a été mis à l’honneur et 
reçu une belle bouteille en cadeau.n C.L

Les élus étaient mobilisés autour de Frédéric Hallouin, adjoint au maire, 
pour la distribution des colis aux aînés

Bernard Augrain, doyen de l’assemblée, aux côtés de sa compagne, a été honoré.
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En bref
Panneaupocket
Nouvelle version
La commission communication a fait le 
choix de passer au niveau supérieur avec 
l’application Panneaupocket. Fini les dizaines de 
panneaux à faire défiler sur son smartphone. 
Vous pouvez retrouver maintenant les infos 
communales sous forme de widgets. Autre 
nouveauté, retrouvez dans l’agenda toutes les 
manifestations courvilloises. 

RESTEZ INFORMÉS, 
PRÉVENUS, ALERTÉS !
Grâce à PanneauPocket, les informations et 
alertes de la commune vous accompagnent 
partout ! Application téléchargeable 
gratuitement et sans inscription sur Google 
play, Applestore et AppGalery

Visites gratuites
Journée européennes du 
patrimoine
A l’occasion des Journées européennes du 
patrimoine, une conférence déambulatoire sera 
proposée par Frédéric Hallouin sur le thème de la 
Libération de Courville, samedi 21 et dimanche 22 
septembre à 14h30. 
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Dans le cadre du Festival Métamorphose, 
plusieurs ateliers, expositions et ani-
mations étaient organisés sur le ter-

ritoire beauperchois. À Courville, trois ate-
liers et un spectacle étaient proposés et ont  
remporté un franc succès. 

Anti gaspi
Décor de cuisine pour apprendre les 
bons gestes, atelier culinaire, le Sirtom 

avait mis les petits plats 
dans les grands pour 
sensibiliser jeunes et 
moins jeunes au gaspil-
lage alimentaire. Le su-
permarché voisin, avait 
donné des fruits inven-
dables, moches ou abî-
més spécialement pour 
l’atelier. 

L’occasion pour Mylène Hiblot, chargée 
de mission prévention au SIRTOM, de 
montrer que l’on pouvait utiliser chez 
nous ces fruits que l’on jette trop faci-
lement. La vingtaine de participants a 
ainsi pu mettre la théorie en pratique 
à travers un atelier cuisine en utili-
sant ces fruits abîmés pour mitonner 
une succulente compote dont tout le 
monde a pu se délecter dans la foulée.

Papa pique et maman coud
Quelques jours plus tard, c’est un atelier 
«Récup’ et transforme les chutes de tis-
sus» qui était cette fois proposé autour 
de Marylou Belle. L’artiste exposait en 
parallèle ses œuvres d’Art textile sur les 
cimaises de la médiathèque. Parents et 
enfants ont pu s’initier pendant deux 
heures à l’art de la couture en confec-
tionnant des petits objets en tissus, 
aidés par les mains expertes des bé-
névoles de la médiathèque. Le festival 
s’est ponctué par un atelier spectacle 
Furoshiki avec Marion Maret autour du 
pliage de tissus et du nouage pour «por-
ter ou décorer le quotidien et emballer 
les jours de fête » . n CL

Vie de la commune À la Médiathèque L’Eure de lire

Recyclage, couture et éco-responsabilité au programme de la médiathèque

Un festival pour recycréer
Pour la deuxième fois, la médiathèque L’Eure de lire participait au festival intercommunal 
Génération(S) Métamorphoses avec les médiathèques de Bailleau-le-Pin, Fontaine-la-Guyon et Ia 
médiathèque de Combray. Un festival dont le but était de fédérer, en s’inscrivant dans une démarche 
dans l’air du temps, en valorisant la «recycréation».
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Vie de la commune À la Médiathèque L’Eure de lire
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A LA MÉDIATHÈQUE

Bon A Savoir  ?Comment réduire le gaspillage alimentaire ?

Moins de gaspi !
Le SIRTOM vous aide à réduire votre gaspillage alimentaire en vous 
donnant quelques conseils bien utiles. 

Une récente étude de l’ADEME1 a mis en avant les nombreuses sources de gaspil-
lage alimentaire allant de la phase de production à celle de la consommation. 
Pour la phase de consommation, cela représente 30 kg par personne et par an 

de pertes et gaspillages au foyer (dont 7 kg de déchets alimentaires non consommés 
encore emballés)

Comment peut-on réduire ce GASPILLAGE ? 
Plusieurs choix s’offrent à nous. 

1. Je pars en 
course avec 
une liste : 
Elle permet de réfléchir 
en amont aux repas 
que l’on va préparer, 
de vérifier ce que l’on a 

déjà comme denrées, et de limiter les 
achats impulsifs.

2.  J’achète uniquement ce 
qui est sur ma liste : 

On évite les achats qui ne sont pas né-
cessaires, on privilégie les produits avec 
le moins d’emballages, et on commence 
par acheter ce qui est sec en finissant 
par les surgelés.

3. Je range mes courses : 
En arrivant à la maison, je range en pre-
mier ce qui est surgelé, puis le réfrigéra-
teur et je termine par les produits secs. 
Lors de mon rangement je fais attention 
aux dates de péremption, et je privilé-
gie le premier entré, premier sorti en  
fonction des dates.

4.  Je cuisine la  
juste quantité : 

On évite de cuisiner des quantités trop 
importantes si on n’en a pas l’utilité après.

Si je venais à avoir de la nourriture 
périmée ou des restes de repas non 
consommés, je peux les mettre dans 
mon composteur au lieu de les jeter 
dans la poubelle d’ordures ménagères. 
Ceci me permettra de produire du com-
post pour mon futur potager ou mes 
fleurs. n Mylène Hiblot - SIRTOM

En chiffres :

30 Kg
de gaspillage alimentaire par 

personne/an

7 Kg
de déchets alimentaires non-

déballés par personne/an

DLC : Date Limite de Consommation : après 
cette date, le fabricant déconseille de 
consommer le produit. Mais je peux vérifier 
s’il est encore bon grâce à mes sens : l’odorat, 
la vue, le goût et le toucher.

DLUO : Date Limite d’Utilisation Optimale : 
après cette date, le produit peut encore être 
consommé, mais le fabricant ne garantit plus 
les propriétés de départ (couleur, le craquant, 
l’odeur…). Avant de consommer le produit, il 
sera recommandé de faire appel à ses sens.

La médiathèque chez soi !
Au delà des livres et autres supports qui 
peuvent être empruntés, adhérer à la 
médiathèque c’est aussi s’offrir un accès 
à des milliers de contenus en ligne depuis 
chez vous ou via votre smartphone. VOD 
(vidéos à la demande), revues et forma-
tions deviennent libres d’accès pour tous 
les adhérents.

Se former gratuitement*

Skilleos est une plateforme d’autoforma-
tion vidéo, 100% en ligne sur les loisirs et 
les compétences professionnelles.

Plus de 400 cours en ligne
Formations professionnelles, loisirs…

Yoga, photo déco, web marketing, mana-
gement, musique, œnologie, formation 
informatique...  Le catalogue s’enrichit 
chaque jour avec de nouveaux cours.

Plus de 1000 films à regarder*

Pendant les vacances scolaires, plongez 
dans le catalogue riche de plusieurs mil-
liers de programmes de la Médiathèque 
numérique d’Arte VOD.

Et plus de 1000 revues à lire*

Actualités, sports, loisirs, voyages, jeunesse, 
BD… plus de 1000 revues disponibles en 
ligne grâce à votre carte d’adhérent.
Renseignements à la médiathèque 
L’Eure de lire : 
Rue du 19 mars 1962.
A 02 37 23 35 89
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Vie de la commune PORTRAIT D’ENTREPRISE
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Une bière courvilloise
Cent seize ans après l’inauguration de la première brasserie à Courville, la microbrasserie « Beauce & 
Perche » a ouvert ses portes au public. Rencontre dans son atelier avec le propriétaire Cyril Renaux qui 
nous fait part de sa passion pour la bière artisanale.

La brasserie «Beauce & Perche» a ré-
cemment ouvert ses portes à Courville-
sur-Eure, localisée à l’emplacement 

initial de la laiterie Saint Nicolas dans les 
années 1900, dans la dite rue basse2. 
Fondée par un propriétaire originaire de 
Châteauneuf, cette brasserie n’est pas la 
première du genre à s’installer. Il existe les 
traces d’une brasserie à l’emplacement ac-
tuel de l’hôtel de l’Ecu, à l’angle de l’avenue 
Thiers et de la rue Aristide Briand1.

Cyril Renaux, cherchant à s’installer à la 
campagne, a redécouvert Courville et eu 
le coup de cœur pour cette jolie maison 
et son atelier au fond du jardin, lui per-
mettant de construire sa brasserie. Dans 
une grange entourée d’arbres et sur les 
bords de l’Eure dans une ambiance bu-
colique et champêtre, Cyril a installé sa 
dizaine de cuves.

C’est la bière qui est venue à moi confie 
le brasseur, ancien directeur commercial 
chez France Agricole. Après avoir vécu en 
Belgique, pays brassicole, voyagé dans di-
vers pays en avance sur la brasserie artisa-
nale et une épouse allemande lui ont don-
né très envie de brasser sa bière lui-même. 
Cette passion pour la bière artisanale l’a 
conduit à créer sa propre brasserie et à 
se lancer dans cette aventure. Mais avant 
de se lancer tout de suite sur le marché et 
commercialiser sa bière artisanale, Cyril  a 
d’abord monté une communauté de tes-
teurs “Les testeurs houblonnés courvillois“. 
Un groupe de dix ayant tous des profils et 
goûts différents :  Des novices, des jeunes, 
des vieux, tous plus ou moins experts   
précise notre hôte.

Une bière communautaire
La brasserie Beauce & Perche propose 
une large gamme de bières, incluant des 
bières de fermentation, des blondes, des 
ambrées, des blanches aux fruits rouges, 
et des IPA (India Pale Ale), brassées dans 
des cuves de fermentation basses ou 

l’abus d’alcool est dangereux pour la santé à consommer avec modération



Vie de la commune PORTRAIT D’ENTREPRISE

Du lait à la bière…
Au début du XXe siècle, trois laiteries 

existaient à Courville dont la laite-
rie Loingtier que les tyrosémiophiles 
connaissent bien par l’étiquette du ca-
membert courvillois illlustrée de la ca-
thédrale de Chartres.
C’est dans l’ancienne laiterie Saint- 
Nicolas dont les traces remontent 
jusqu’à 1908, que s’est installée la nou-
velle brasserie courvilloise au 26 de 
la rue Georges Fessard. La laiterie fut 
en activité jusque dans les années 30 
avant que ses locaux ne soient occupés 
par un garage automobile avant de de-
venir atelier de menuiserie.

l  Microbrasserie Beauce & Perche,  
26 rue Georges Fessard

 28190 Courville-sur-Eure
 https://beauce-perche.com

k renauxcyril@gmail.com
 06 11 89 18 49

hautes en fonction des critères recherchés. 
Cette diversité montre l’engagement du 
brasseur à offrir des produits de qualité et 
variés pour satisfaire tous les goûts. Aucune 
bière n’est commercialisée si elle n’a pas 
reçu les meilleurs notes de son panel de dix 
testeurs (impression personnelle et critères 
de base notés sur 10).  Des ateliers de «bras-
serie assistée» où l’on compose sa propre 
bière sont également proposés environ 
toutes les deux semaines, le samedi matin 
sous l’œil expert du brasseur.

Le goût du détail
La production de la bière est un processus 
minutieux explique Cyril, intarissable sur le 
sujet. Le temps minimum pour embouteil-
ler une bière est de trois semaines, mais 
il peut aller jusqu’à six semaines ou plus, 
selon le type de bière et le processus de 
fermentation nécessaire. Cette attention 
aux détails garantit une bière artisanale de 
grande qualité et à un prix abordable.

Production personnalisée
Mais malgré le succès visible de sa bras-
serie, Cyril a pour projet de garder son 
entreprise à petit échelle et de se limi-
ter à un commerce de niche afin de res-
ter « aux pieds des cuves » et vivre de 
sa passion. Dans cet esprit; Cyril a com-
mencé à créer des bières personnalisées 
pour les restaurants, bars et évènements 
locaux. n Khélia Bansimba
1 - Démolie depuis
2 - Actuelle rue George Fessard. 

Vie de la commune PORTRAIT D’ENTREPRISE
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Le départ des laitiers, vers 1910



30 janvier 2024
1 • Tarifs du cimetière pour l’année 2024 :

Cimetière
Concession 15 ans 140,00 € G

Concession 30 ans 200,00 € G

Concession 50 ans 450,00 € G

Columbarium - Durée 15 ans (2 pl.) 395,00 € G

Columbarium
Durée 30 ans (2 places)

790,00 € G

Vacation de police 21 €

Cavurne 
Durée 15 ans

550 €

Cavurne 
Durée 30 ans

650 €

Les durées peuvent être renouvelées. Dispersion au jardin du souvenir gratuite

Le CONSEIL MUNICIPAL, après en avoir délibéré à l’una-
nimité, de ses membres présents et représentés, FIXE les 
tarifs du cimetière comme ci-dessus.

2 • Règlement du cimetière :
Le CONSEIL MUNICIPAL, après en avoir délibéré, décide 
à l’unanimité, d’approuver règlement du cimetière tel qu’il 
est annexé à la présente délibération.

3 • Tarifs des salles communales 2024.
Le CONSEIL MUNICIPAL, après en avoir délibéré, à la 
majorité de ses membres présents et représentés FIXE les 
tarifs des salles communales pour l’année 2024 comme 
mentionnés ci-dessus (Abstention de Madame Desaever).

4 • Règlement des salles communales
Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal approuve à 
l’unanimité le règlement des salles communales

5 • Approbation du montant des surtaxes appli-
quées sur le prix de l’eau et de l’assainissement
Le CONSEIL MUNICIPAL, après en avoir délibéré, à l’unani-
mité de ses membres présents et représentés DECIDE fixer 
pour l’année 2024 le montant des surtaxes proposées.

6 •  Attribution du marché de maitrise 
d’œuvre pour l’extension de la 
médiathèque.

Après en avoir délibéré, le conseil municipal, à l’unanimité :
-  décide de retenir le groupement TANDEM ARCHITECTES 

SAISON PARAGOT - PSL pour un montant total HT de  
59 525 €,

-  décide d’autoriser Monsieur le Maire à signer le  
marché public,

-  dit que les crédits afférents seront inscrits au budget  
primitif au chapitre 23.

7 •  Convention de réservation de logements 
sociaux par la commune :

Le CONSEIL MUNICIPAL décide, à l’unanimité :
•  d’accepter la conclusion d’une convention de gestion du 

flux des droits de réservation
•  d’autoriser Monsieur le Maire, à y apporter, le cas 

échéant, des modifications ne remettant pas en cause 
son économie générale.

26 mars 2024
1 •  Approbation du compte financier unique 

année 2023 de la commune
Le CONSEIL MUNICIPAL, après en avoir délibéré, à l’unani-
mité de ses membres présents et représentés, ADOPTE le 
Compte Financier Unique 2023 du budget de la commune qui 
n’appelle aucune observation.

2 •  Affectation du résultat du budget de la 
commune

Le CONSEIL MUNICIPAL, après en avoir délibéré, à l’unani-
mité de ses membres présents et représentés DECIDE d’af-
fecter le résultat comme ci-dessus

SECTION D’INVESTISSEMENT
Résultat clôture exercice N – 001  458 514,54 €
Restes à réaliser de N en dépenses  275 529,40 €
Restes à réaliser de N en recettes 47 851,00 €
Résultat d’investissement N 
(besoin de financement si négatif)  - 686 192,94 €

SECTION DE FONCTIONNEMENT
Résultat clôture exercice N – 002  1 676 875,41 €

AFFECTATION DU RESULTAT
Résultat cumulé d’investissement – 001  - 458 514,54 €
Part affecté à l’investissement – 1068  692 000,00 €
Reprise du résultat en fonctionnement - 002 984 875,41 €

3 -  Approbation du budget primitif 2024 de  
la commune

Le CONSEIL MUNICIPAL, après en avoir délibéré à l’unani-
mité de ses membres présents et représentés approuve le 
budget primitif 2024.
  DÉPENSES  RECETTES
Section de fonctionnement  3 746 205 €  3 746 205 €
Section d’investissement  2 915 681 €  2 915 681 €

4.  Approbation du Compte Financier Unique 
de l’année 2023 du budget Eau Potable :

Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré, à l’unanimité 
de ses membres présents et représentés, ADOPTE le Compte 
Financier Unique 2023 du budget annexe Eau Potable qui 
n’appelle aucune observation.

 FONCTIONNEMENT  INVESTISSEMENT  TOTAL

DÉPENSES  38 148,65 €  10 332,56 €  48 481,21 €
RECETTES  38 377,73 €  33 093,23 € 7 1 470,96 €

Résultat 2022  
 229,08 €  22 760,67 € 22 989,75 €

Résultat reporté de 2022 
 19 010,68 €  229 627,91 €  248 638,59 €

Résultat de clôture 2023 
 19 239,76 € 252 388,58 €  271 628,34 €

Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré, à l’unanimité 
de ses membres présents et représentés DECIDE de reporter 
les résultats comme détaillés ci-dessus.

5 -  Affectation du résultat du budget Eau potable 
SECTION D’INVESTISSEMENT
Résultat clôture exercice N – 001  252 388,58 €
Restes à réaliser de N en dépenses  12 442,08 €
Restes à réaliser de N en recettes  21 800,00 €
Résultat d’investissement N  261 746,50 €
Besoin de financement  0,00 €
SECTION DE FONCTIONNEMENT
Résultat clôture exercice N – 002  19 239,76 €
AFFECTATION DU RÉSULTAT
Résultat cumulé d’investissement – 001  252 388,58 €
Part affecté à l’investissement – 1068  0,00 €
Reprise du résultat en fonctionnement - 002  19 239,76 €
Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré, à l’unanimité 
de ses membres présents et représentés DECIDE de reporter 
les résultats comme détaillés ci-dessus.

6 -  Approbation du budget primitif 2024 du 
service Eau

 DÉPENSES  RECETTES
Section de fonctionnement  80 873,76 €  80 873,76 €
Section d’investissement  70 811,00 €  307 278,58€

7 -   Approbation du Compte Financier 
Unique de l’année 2023 du service 
assainissement :

Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré, à l’unanimité 
de ses membres présents et représentés, ADOPTE le Compte 
Financier Unique 2023 du budget du service de l’assainisse-
ment qui n’appelle aucune observation.

8 -  Affectation du résultat du budget du 
service de l’Assainissement

SECTION D’INVESTISSEMENT
Résultat clôture exercice N – 001  ................130 582,16 €
Restes à réaliser de N en dépenses  ............... 27 143,13 €
Restes à réaliser de N en recettes .................. 11 454,00 €
Résultat d’investissement N  .........................114 893,03 €
Besoin de financement  ............................................0,00 €

SECTION DE FONCTIONNEMENT
Résultat clôture exercice N – 002  .................. 79 088,03 €
AFFECTATION DU RÉSULTAT
Résultat cumulé d’investissement – 001  .... 130 582,16 €
Part affecté à l’investissement – 1068  ....................0,00 €
Reprise du résultat en fonctionnement - 002  .. 79 088,03

9 -  Approbation du budget primitif 2024 du 
service Assainissement : 

DÉPENSES RECETTES
Section de fonctionnement  169 183,03 €  .....169 183,03 €
Section d’investissement  84 210,00 €  .....190 363,16 €

Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré à l’unanimité 
de ses membres présents et représentés approuve le budget 
primitif comme détaillé ci-dessus.

Salle Pannard
Résidents de 
la commune

Résidents 
hors 

commune

Location salle seule 
(avec tables et chaises)

300 € 450 € G

Location salle demi 
journée

170 € 310 € G

Journée 
supplémentaire

150 € 150 €

Option Cuisine 160 € 170 € G H 

Régie 100 € 150 € G H

Participation chauffage du 1er octobre au 31 mars : Forfait 50 € 
Caution :  500 €

Associations courvilloises : 
1ère manifestation et/ou répétitions culturelles : Gratuite
2e manifestation : 150 €
A partir de la 3e journée : 75 €
Participation au chauffage : 20 €
Caution : 500 €

La Grange
Résidents de 
la commune

Résidents 
hors 

commune

1/2 journée 100 € 200 €

Journée 300 € 480 €

Journée 
supplémentaire

150 € 150 €

Participation chauffage du 1er octobre au 31 mars : Forfait 30 € 
Caution :  500 €

Associations courvilloises : 
Il pourra être accordé une gratuité par an pour les associations ne 
réservant pas la salle Pannard
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10 -  Approbation du Compte Financier 
Unique de l’année 2023 du budget de la 
Salle de Spectacles

Le CONSEIL MUNICIPAL, après en avoir délibéré, à l’una-
nimité de ses membres présents et représentés, ADOPTE 
le Compte Financier Unique 2023 du budget de la salle de 
spectacles qui n’appelle aucune observation.

11 -  Affectation du résultat du budget de la 
Salle de Spectacles

SECTION D’INVESTISSEMENT
Résultat clôture exercice N – 001 (- si déficitaire) 33 743,50 €
Restes à réaliser de N en dépenses :   ..........126 262,50 €
Restes à réaliser de N en recettes ........................... 0,00 €
Résultat d’investissement N ..........................  -92 519,00 €
Besoin de financement de la section d’investissement 
...........................................................................92 519,00 €
SECTION DE FONCTIONNEMENT
Résultat clôture exercice N – 002 ............. 3 772 772,77 €
AFFECTATION DU RÉSULTAT
Résultat cumulé d’investissement – 001  ......33 743,50 €
Part affecté à l’investissement – 1068 .......... 92 519,00 €
Reprise du résultat en fonctionnement - 002 ....  3 680 253,77 €

Le CONSEIL MUNICIPAL, après en avoir délibéré, à l’unani-
mité de ses membres présents et représentés DECIDE d’af-
fecter le résultat comme ci-dessus.

12 -   Approbation du budget primitif 2024 du 
budget de la Salle de Spectacles

 DÉPENSES  RECETTES
Section de fonctionnement 1 000,00 €  3 680 253,77 €
Section d’investissement  126 262,50 €  126 262,50 €

Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré à l’unanimité 
de ses membres présents et représentés approuve le budget 
primitif en sur-équilibre comme détaillé ci-dessus.

13 -  Vote du taux des taxes 
2024 - Taxe d’habitation (bâti) :  Base prévisionnelle : 183 200 € 

Taux : 10,80 %
2024 - Taxe foncière (bâti) :   Base prévisionnelle : 2 928 000 € 

Taux : 43,40 %
2024 - Taxe foncière (non-bâti) :  Base prévisionnelle : 117 900 € 

Taux : 28,88 %

Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré à l’unanimité de 
ses membres présents et représentés fixe les taux des taxes 
foncières pour l’année 2024 comme ci-dessus.

14 -  Demande de subvention auprès du 
Département d’Eure-et-Loir 

Après en avoir délibéré, le conseil municipal décide, à l’unanimité, 
d’approuver le projet présenté et d’autoriser le Maire à solliciter 
l’ensemble des subventions inscrites à ce plan de financement.

15 -   Transfert de la compétence eau potable 
et assainissement à la communauté de 
communes au 1er janvier 2025 :

Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal approuve à l’unani-
mité le transfert des compétences « distribution d’eau potable 
» et « assainissement collectif », à compter du 1er janvier 2025.

16 -   Instruction des demandes d’autorisation 
d’une enseigne, pré-enseigne ou publicité :

Après en avoir délibéré, le conseil municipal décide, à l’unani-
mité de s’opposer à ce transfert, afin de conserver l’exercice 
de cette police.

17 -   Attribution du marché de maitrise 
d’œuvre pour l’aménagement de 
l’espace public aux abords de l’église 
Saint-Pierre

Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré à l’unanimité de 
ses membres présents et représentés :
-  AUTORISE Monsieur le Maire à signer le marché et tous do-

cuments afférents avec l’entreprise VERDI ;

-  DIT que les crédits budgétaires ont été inscrits au budget 
de la commune.

18 -  Subventions aux associations :
Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré à l’unanimité de 
ses membres présents et représentés, FIXE le montant alloué 
aux associations selon le détail présenté.

4 juin 2024
1 - Tirage au sort des jury d’assises :
1 - BACOUP Jeremy Joël Jacky
2 - CHEVALLIER Nadège Martine
3 - CABARET Alain Gérard
4 - VINCENT Patrick André Marcel
5 - LEROY Michel Marcel André
6 - PISSARD Tiphaine Maggy

2 -  Modification du règlement du cimetière : 
nombre de places des cavurnes

Après en avoir délibéré, le conseil municipal approuve, à 
l’unanimité, la modification du règlement du cimetière  
portant à 4 au lieu de 2 le nombre d’urnes autorisées  
par cavurne.

3 -  Retrait de la délibération concernant 
le transfert de compétence eau au 1er 
janvier 2025

Après en avoir délibéré, le conseil municipal décide, à l’unani-
mité, de retirer la délibération n°22-2024 sur demande de la 
Préfecture, la procédure visée ne correspondant pas à ce cas 
dérogatoire. Le retrait est toutefois sans conséquence sur le 
transfert de la compétence au 1er janvier..

4 -  Rapport annuel 2023 du délégataire pour le 
service de distribution de l’eau potable :

Le CONSEIL MUNICIPAL prend acte de la présentation du rap-
port d’activité 2023 pour le service de distribution de l’eau potable.

5 -  Rapport annuel 2023 du délégataire pour 
le service de l’assainissement collectif

Le CONSEIL MUNICIPAL prend acte de la présentation du 
rapport d’activité 2023 pour le service de l’assainissement.

6 - Placement du legs de Madame Tarride :
Le CONSEIL MUNICIPAL, après en avoir délibéré, à l’una-
nimité de ses membres présents et DECIDE de procéder au 
placement d’une partie du legs de Madame TARRIDE, soit 3 
000 000 € sur un compte à terme pour une durée de 6 mois, 
aux taux d’intérêt de 2.82 %, taux actuariel 2.86 %.

7. Prime du pouvoir d’achat
Le CONSEIL MUNICIPAL, après en avoir délibéré, à l’unanimité :
-  DECIDE d’instituer la prime de pouvoir d’achat exception-

nelle forfaitaire dans les conditions susvisées.
-  DÉCIDE que le versement aux agents qui remplissent les 

conditions pour y prétendre s’effectuera en une fois, au 
mois de juin.

-  DECIDE que l’attribution de la prime fait l’objet d’un arrêté 
individuel notifié à chaque agent de la collectivité éligible,

- DIT que les crédits correspondants sont inscrits au budget.

8 -  Demande de subvention au Département 
Fonds Eau Potable :

Le CONSEIL MUNICIPAL, après en avoir délibéré, à l’unani-
mité décide de solliciter une subvention de 3 558,80 € auprès 
du Département d’Eure et Loir au titre du fonds Eau Potable.

9. Versement d’un fonds de concours à la 
Communauté de Communes Entre Beauce et 
Perche :
Le CONSEIL MUNICIPAL, après en avoir délibéré décide, à 
l’unanimité, de verser un fond de concours d’un montant de 
20 597,76 € à la Communauté de Communes Entre Beauce 

et Perche pour les travaux d’enfouissement de réseaux du 
quartier de la gare.

10 - Subvention aux associations
Après en avoir délibéré, le conseil municipal approuve, à 
l’unanimité, l’octroi des deux subventions proposées.

11 -  Dérogation à l’organisation de la semaine 
scolaire :

Après en avoir délibéré, le conseil municipal décide, à l’unani-
mité, de solliciter un renouvellement la dérogation pour une 
nouvelle période de 3 ans.

12 -  Tarifs de la restauration scolaire et des 
activités périscolaires pour l’année 2024

Ticket enfant : 3,80 €
Tickets agents : 4,70 €
Ticket personnes extérieures : 5,20 €
Garderie (1) du matin 5 matins : 1,60 €/jour
Garderie (2) et Étude (3) du soir 4 soirs : 2,10 €/jour
Garderie du soir (16h30-17h) pour les élémentaires : 1 €/jour
Tarif occasionnel matin : 2,10€
Tarif occasionnel soir : 2,60€
(1) Accueil des enfants de l’école maternelle et élémentaire
(2) Accueil des enfants de l’école maternelle uniquement.
(3) Accueil des enfants de l’élémentaire uniquement jusqu’à 18h00. De 
18h00 à 18h30 prise en charge par la garderie de la maternelle.
Pour rappel :
Réduction à partir du 3ème enfant de 30 % sur le tarif du 3ème enfant 
(le plus jeune).
La possibilité de mensualisation sera maintenue.
La garderie se termine à 18h30. Pénalité de 15 € pour chaque ¼ d’heure 
dépassé après 18h30.

13 - Coût d’un élève pour l’année scolaire
Après en avoir délibéré, le conseil municipal approuve, à l’una-
nimité, les tarifs qui seront applicables pour l’année scolaires 
2024-2025, comme suit :
- Élève de maternelle : 1 420,72 €
- Élève de primaire : 371,78 €

14 -  Attribution du marché de travaux la 
requalification de l’esplanade de la piscine

Après en avoir délibéré, le conseil municipal approuve, à l’unani-
mité l’attribution des lots telle que proposée par la commission. 
LOT 1 Pigeon TP – Lot 2 PAYSAGE JULIEN ET LEGAULT

16 - Vente d’une parcelle rue de la Croix Badin
Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré, à l’unanimité 
des suffrages exprimés, DECIDE de céder à la SCI MBHF la 
parcelle ZD 001, rue de la Croix Badin, au prix de 16 160 €, 
non viabilisé, et autorise le Maire à signer tous les documents 
se rapportant afférents à cette vente.

17 -  Déclassement du chemin du Moulin des 
Varennes et lancement d’une enquête 
publique

Le conseil municipal, en vertu de l’article L 161-10 du Code ru-
ral, DECIDE, à l’unanimité, de :
- constater la désaffection du chemin,
- engager la procédure d’aliénation de ce chemin
- prescrire l’ouverture d’une enquête publique.
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17/02 ›› Concert de l’école de musique

 19/01 ›› Inondations

30 juin 2024

Des chansons plein la tête

27/02 ››Visite de Fred Weis

 07/08 ››Stage d’été C’Chartres Rugby 10/04 ››Master class avec Baptiste Herbin

 12/04 ›› Jazz de mars

29/05 ›› Spectacle de drone au Domaine de Vaujoly 1/06 ›› Fête des métiers
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 28/02 ›› Festival Recycréer à la médiathèque  03/03 ›› Repas des Aînés27/02 ››Visite de Fred Weis

10/04 ››Master class avec Baptiste Herbin 22/05 ›› Concert de Printemps au Foyer G. Vivien  8/05 ›› Cérémonie commémorative

9/06 ›› Élections européennes29/05 ›› Spectacle de drone au Domaine de Vaujoly 1/06 ›› Fête des métiers
05/06 ›› Passage du train-chantier

 19/01 ›› Nuit de la lecture  19/01 ›› Salon du livre 29/04 ›› Visite de Monsieur le sous-préfet
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Déclarations préalables accordées
DP Nom Prénom Adresse Travaux envisagés

DP 028 116 23 0 0069 Joël Daguenet 4, rue des Canaux Remplacement des appuis de fenêtres à l’identique.
ACCEPTÉ

DP 028 116 23 0 0070 Élisabeth Forges 12, rue des Beaux Épis Clôture (soubassement en plaque béton + grillage rigide gris anthracite + portail 
en aluminium gris anthracite)

ACCEPTÉ

DP 028 116 23 0 0071 Association T’CAP  Lieu Dit «La Madeleine» Construction d’un abri de jardin en bois de 8 m2

DP 028 116 23 0 0072 Alain Zerren 17, rue Albert Camus Remplacement d’une clôture en bois (lisses + portail + portillon) par de l’alumi-
nium (coloris brun argile)

ACCEPTÉ

DP 028 116 23 0 0073 Thibault Lucas 57, rue d’Alsace Extension de l’habitation (4,8 m2) avec enduit ton pierre

DP 028 116 23 0 0075 Foyer Gérard 
Vivien

Rue Masselin Travaux bâtiment «les charmilles» :
Suppression du désenfumage au RDC de l’aile sud
Restitution de la fenêtre au RDC de la façade sud qui aurait du être transformée 
en ventilation basse pour le désenfumage
Création d’une sortie de secours en façade ouest pour la «cuisine thérapeutique 
et pédagogique»

ACCEPTÉ

DP 028 116 24 0 0001 Yohan Dilard 16, rue de Châteauneuf Installation d’une fenêtre de toit (78 x 55 cm) dans les combles
ACCEPTÉ

DP 028 116 24 0 0002 Gilles Triquet 25, rue Aristide Briand Réfection peinture de la porte d’entrée (gris RAL 7040)

DP 028 116 24 0 0003 Maxime Gode 3, rue d’Alsace Remplacement de la porte d’entrée en PVC blanc par de l’aluminium gris 
(RAL 7012)

DP 028 116 24 0 0004 Clément Besniard 5, rue Aristide Briand Pose d’une fenêtre de toit (114 x 118 cm) coté jardin

DP 028 116 24 0 0005 Christine Comte 12, rue de l’Arsenal Ravalement de façade à l’identique (ton pierre RAL 1013)

DP 028 116 24 0 0006 Jean-Charles 
Beaussieu

20, Impasse du Château 
d’eau

Clôture (panneaux grillage rigide gris anthracite) + pose de 2 portails (en  
aluminium gris)

ACCEPTÉ

DP 028 116 24 0 0007 Christian Chasles 5, rue de la Briqueterie Implantation d’un carport de 32 m2  (3,73 m x 8,60 m)

DP 028 116 24 0 0008 Foyer G. Vivien Rue Masselin Implantation d’un abri de jardin en bois (13 m2)

DP 028 116 24 0 0009 Thierry Bastien 58, rue Georges Fessard Remplacement des fenêtres par de l’aluminium gris anthracite (RAL 7016) + 
peinture porte en gris soutenu

DP 028 116 24 0 0010 Monsieur et 
Madame Goncalves 
/ Sulmon Mario et 
Anne-Marie

1, rue Marthe Chandelier Mur de clôture (crépi écrasé ton pierre) avec portail et portillon (gris anthracite 
RAL 7016) - Création d’un balcon sur façade avant
Installation garde-corps de sécurité sur rampe d’accès au sous-sol et sur le balcon
Remplacement des 4 volets en bois par des volets en aluminium (gris anthracite 
RAL 7016)

ACCEPTÉ

DP 028 116 24 0 0011 SCI MJSP M. MERIE 
Pascal

13, rue de l’Épée Royale Création de 2 Velux (78 x 98 et 55 x 78)
Remplacement des fenêtres et de la porte d’entrée en aluminium gris clair

DP 028 116 24 0 0012 Christian Elleaume 29, rue Albert Camus Construction d’une véranda en aluminium laque gris (22,87 m2)

DP 028 116 24 0 0013 Groupe Verlaine 6, rue de Lorraine Installation de 16 panneaux photovoltaïques sur toiture sud est (29,2 m2)

DP 028 116 24 0 0014 Emmanuel 
Hallouin

21 ter rue de la Gare Fermeture de la façade de la grange (en bois : pin naturel) avec création d’une 
nouvelle porte de garage (3 m x 2m 60), d’une fenêtre d’atelier (1,40 m x 1,20 m) 
et d’une baie coulissante 3m x 2,15 m) en aluminium gris anthracite

DP 028 116 24 0 0015 SCI LENA 10, rue de Brésange Transformation d’une maison de ville en 3 logements (sans création de plancher)
Rénovation extérieure du bâtiment

ACCEPTÉ

DP 028 116 24 0 0016 M. & Mlle Guyo-
mard/Hermeline

56, rue Georges Fessard Implantation de 2 abris de jardins identiques en bois (12m2)

DP 028 116 24 0 0017 M. et Mme CABARET 
Alain et Marie

6, rue Saint-Nicolas Ravalement de la façade a l’identique (gris/bleu)
Reconstruction de l’escalier d’entrée parallèlement au mur pour faciliter le  
passage des piétons (marches en calcaire et parement en briques)

DP 028 116 24 0 0018 Jérôme Dégardin 21, rue de l’Égalité Remplacement porte d’entrée, porte de garage, volets par de l’aluminium gris 
anthracite RAL 7016)
Réfection de la clôture (peinture ton pierre et remplacement des grilles par 
panneaux en aluminium gris anthracite RAL 7016)

ACCEPTÉ

DP 028 116 24 0 0019 Pascal Cottereau 12,rue de la Charetière, Lancey Transformation du garage (17.66 M2) en chambre avec remplacement de la porte 
de garage en baie vitrée en aluminium blanc

ACCEPTÉ

DP 028 116 24 0 0020 Mairie de Courville Rue des Canaux Réaménagement de l’esplanade et des abords de la piscine :
Abattage de 23 tilleuls, replantation de 21 arbres et de massifs d’arbustes et 
couvre-sols, reprise des engazonnements, réaménagement des cheminements 
d’accès et du boulodrome, aménagement d’une nouvelle aire de jeux

ACCEPTÉ

ACCEPTÉ

 Accord
 Accord avec prescriptions

Urbanisme



         

ACCEPTÉ

DP (suite)
DP Nom Prénom Adresse Travaux envisagés

DP 028 116 24 0 0021 Alain Zerren 17, rue Albert Camus Remplacement de la porte du sous-sol en bois par une 
porte galvanisée couleur brun argile

ACCEPTÉ

DP 028 116 24 0 0022 Jean-Marc Huber 20, rue Armand Pelé Abri de jardin en métal (4.79m2)
ACCEPTÉ

DP 028 116 24 0 0023 Nicolas Marlu 23, rue Marcel Cartron Clôture (muret en parpaing 1.40m haut avec enduit 
ton pierre + plaque béton imitation pierre en gris 
anthracite)

ACCEPTÉ

DP 028 116 24 0 0024 Arnaud Turel 10, rue de l’Épée Royale Remplacement de 2 fenêtres et de la porte d’entrée 
en bois par de l’aluminium (porte en gris anthracite et 
fenêtres en ton pierre)

ACCEPTÉ

DP 028 116 24 0 0025 Abreu Et Fils Clôtures Lieu Dit «Les Arbres Saint Gilles» Création d’un accès dans le chemin communal : 
dépose de la clôture et pose d’un portail coulissant de 
6m de large 

DP 028 116 24 0 0026 M. et Mme GOUPIL Guillaume et Cindy 5, rue Pannard Changement de destination du bâtiment : création 
de 6 logements collectifs par division d’un ancien 
immeuble de bureau, sans modification des façades

ACCEPTÉ

DP 028 116 24 0 0027 SCI 2876 LEGRAND Sophie 55, rue Carnot Ravalement de façade

DP 028 116 24 0 0028 Maxime Gode 3, rue d’Alsace Ravalement (ton pierre)

DP 028 116 24 0 0029 Morgane Ferey 18 Impasse du Château d’eau Remplacement de l’abri de jardin bois existant 
(endommagé par une tempête) par un abri en 
composite gris avec toit plat (11,4m)

ACCEPTÉ

DP 028 116 24 0 0030 Didier Touraine 14, rue Jean Mermoz Aménagement des combles existantes de 61.67m2 
sans création d’ouverture

ACCEPTÉ

DP 028 116 24 0 0031 Sandrine Bourriaud 18, rue des Perdreaux Remplacement du portail existant par un portail en 
aluminium bleu saphir

ACCEPTÉ

DP 028 116 24 0 0032 SIBEL ENERGIE 40, rue Marcel Cartron Installation de 10 panneaux photovoltaïques d’une 
surface de 19.53m2

ACCEPTÉ

DP 028 116 24 0 0033 Victor Moreau 11, rue de l’Épée Royale Isolation et finition crépi ton pierre - Remplacement 
des menuiseries (fenêtres et porte) - Pose de 3 velux

DP 028 116 24 0 0034 Nicolas Marlu 23, rue Marcel Cartron Clôture (muret en parpaings 1.50m de haut maxi-
mum avec enduit de 2 teintes différentes : ton pierre 
et gris anthracite)

ACCEPTÉ

DP 028 116 24 0 0035 Elizabeth Fresnais 19, rue Albert Camus Réfection de la peinture des volets et des cadres de 
fenêtres en gris

ACCEPTÉ

Permis de construire accordées
DP Nom Prénom Adresse Travaux envisagés

PC 028 116 23 0 0016 Narcisse Vinsot  Lieu dit «sur Nouvet» Construction d’un hangar agricole de 200 m2

(Ossature métallique et bardage métallique sur 3 faces)
ACCEPTÉ

PC 028 116 23 0 0017 Monsieur et Madame BARROS DA SILVA / 
BEN ABU Carlos et Jessica

38, rue Marcel Cartron Clôture (soubassement en plaque béton + grillage 
rigide gris anthracite + portail en aluminium gris 
anthracite)

ACCEPTÉ

PC 028 116 23 0 0018 SCI du Tronchet Rue de l’Eure Construction d’un garage (64,33 m2)
ACCEPTÉ

PC 028 116 24 0 0001 Fredo transports 6, rue des Aquées Construction d’un entrepôt et d’un abri à vélos
ACCEPTÉ

PC 028 116 24 0 0002 Monsieur et Madame TAILLANDIER Eric 
et Maud

Rue Georges Fessard Réhabilitation d’une grange en logement

PC 028 116 24 0 0003 Emmanuelle-Claire Kerlo 8, rue des Beaux-Épis Construction d’une maison individuelle
ACCEPTÉ

PC 028 116 24 0 0004 Mourad Badaoui 3, rue Sully Reconstruction d’une maison individuelle
ACCEPTÉ

PC 028 116 24 0 0005 SCI MBHF 7, rue du Pays Courvillois Construction à usage de garages (321 m2)
ACCEPTÉ
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Courville Basket
Une saison riche en émotions

La saison annonçait de belles promesses ; 
elle a dépassé les espérances. Après les 

doux mots de notre présidente autour de la 
galette de l’amitié, c’est un membre du Pan-
théon du basket international qui a fait escale 
à Courville. Champion de France, champion 
d’Europe et médaillé olympique avec les 
Bleus, Monsieur Frédéric Weis a passé la 
journée du lundi 26 février en compagnie des 
jeunes du club, pour le plaisir des plus petits 
comme pour celui des plus grands. Quelques 
semaines après, ce sont les vainqueurs de la 
section X du championnat lycéen de l’État de 
New York, l’équipe de Canton High School qui 
a affronté les U15 locaux, dans une confron-
tation qui a dépassé le seul cadre sportif. Le 
club a également animé deux stages pen-
dant les vacances de février et d’avril grâce à 

son partenariat avec Camps bask et perfor-
mance. Le loto du club a été, comme tou-
jours, une belle soirée de convivialité. 
Sur le terrain, trois équipes U13 et U15 
ont fini aux deux premières places de leurs 
championnats respectifs. De leur côté, les 
U13M1 ont atteint la première division et 
sont toujours en course pour une victoire 
en coupe du Comité. Les équipes U7, U9 et 
U11 présagent de belles choses à venir tan-
dis que les équipes seniors garçons et loisirs 
rappellent que le basket se joue à tous les 
niveaux et à tous âges. 
C’est donc un bel été olympique qui attend 
le Courville Basket Club avant une saison 
2024/2025 que l’on espère encore plus belle. 
n Christophe Vitré
Facebook/Instagram: Courville Basket Club

Vie des associations
En bref

Les Panards courvillois
Les randonneurs voyagent
L’engouement grandissant pour la 
randonnée pédestre ne se dément pas 
à l’association les Panards Courvillois. 
Tous les amateurs de marche se sont 
retrouvés pour un mini séjour de deux 
jours à Saulges (Mayenne) et un séjour 
d’une semaine à Crozon (Finistère) .
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Comité des fêtes
Plus loin ensemble

Sous l’impulsion d’un bureau 
dynamique depuis bientôt 3 ans, le 

Comité des fêtes continue à organiser 
de nombreux événements festifs mais 
s’attache également à encourager les 
initiatives et à prêter main-forte à 
d’autres associations qui souhaitent 
animer la ville. Son maître-mot : 
“ensemble“ ; car ensemble, on va  

 
plus loin.
Après avoir soutenu la FCPE du Chemin 
Vert lors de leur chasse aux œufs de 
Pâques en avril dernier à la Ferme du 
Tronchay, le comité des fêtes a participé 
à la Fête des métiers de l’Union des 
Métiers Courvillois le 1er juin, en 
organisant le jeu du « qui est qui ? » et en 
parant son petit train de ses plus beaux 
atours, tous deux mettant à l’honneur 
les commerçants et artisans courvillois.
Le Comité des Fêtes était également 
aux côtés de quatre sympathiques 
commerçants courvillois qui ont organisé 
le 21 juin dernier, dans le cadre de la 
Fête de la Musique, un événement à la  
Ferme du Tronchay. 

Les bénévoles ne chôment pas puisqu’ils 
enchaînent les manifestations : un 
barbecue géant avec DJ sur la place des 
Fusillés, le 13 juillet au soir ; la 32e édition 
du bric-à-brac le dimanche 1er septembre 
en centre-ville. Viendra ensuite le Loto de 
Noël au gymnase Klein le 30 novembre 
avec 500 personnes attendues : de gros 
lots seront mis en jeu. Et, pour terminer 
l’année en beauté, le Comité des Fêtes 
proposera son traditionnel Réveillon à 
thème de la Saint-Sylvestre.
Encore de belles journées ou soirées 
en perspective, occasion de partager 
des moments de convivialité avec 
les Courvillois et de leur faire plaisir.  
n Béatrice Vonscheidt

Vie associative

Forum des
associations

Samedi 7 septembre
10h-16h

Gymnase Klein



Les associations ont la main verte ! 
Un jardin et des poules à la Main tendue 

En juin 2023, La Main Tendue, association 
de solidarité distribuant des denrées ali-

mentaires aux personnes en difficulté, a ré-
pondu à l’appel à projet lancé par l’Etat dans 
le cadre de l’action «Mieux manger pour 
tous». Elle a été retenue avec quatre autres 
associations du département. Un des objec-
tifs du projet : Inciter les bénéficiaires à culti-
ver leur jardin.

Avis de recherche
Un jour, sur un réseau social, l’attention de 
la présidente, Catherine Tachet, fut attirée 
par la demande de Dimitri : «Recherche un 
jardin». Mais elle ! Elle a un jardin ! En friche 
certes ! Mais il pourrait devenir un jardin so-
lidaire pour La Main Tendue. Contact fut pris 
avec Dimitri qui fut séduit par l’idée de fournir 
des légumes et des fruits à l’association, tout 
en conservant sa consommation person-
nelle. Avec beaucoup d’enthousiasme, Dimi-
tri se mit à l’ouvrage dans ce jardin à deux pas 
de son logement et du local de l’association. 
Devant l’ampleur du travail, il fut fait appel à 

un professionnel et à un agriculteur courvil-
lois pour rendre le terrain cultivable. Dimitri 
lança sur le Net des demandes d’outils, de 
plants, de graines. Les réponses ne se sont 
pas faites attendre. Plants de tomates et de 
salades, graines, tuteurs, binettes et râteaux 
furent donnés. Avec la subvention reçue, 
l’association compléta par l’achat de fraisiers, 
de plants de courgettes, de concombres, de 
graines de haricots, de sacs de terreau, d’une 
bêche et d’un tuyau d’arrosage. Premier pro-
duit fourni à La Main Tendue : la rhubarbe 
pour compote et confiture.

Un bon échange
Pour rendre plus vivant ce jardin, Dimitri 
confectionna un poulailler qui accueille sept 
poules rousses. Elles se régalent des déchets 
verts de l’association et du pain rassis de cer-
tains habitants du quartier. Une vie de quar-
tier s’est ainsi créée autour de ces poules par 
l’échange d’œufs frais contre du pain dur et 
de salades flétries.

Quand le soleil sera de 
retour, que les tomates 
seront bien rouges, 
que les courgettes se-
ront en fleurs, que les 
haricots grimperont le 
long de leurs tuteurs et 
surtout pour remercier 
toutes les personnes 
qui ont favorisé, par 
leurs dons, ce projet, 
l’association organisera 
une porte ouverte. A 
bientôt.

Jardin citoyen à la Gazette
Installé place Saint-Nicolas, le Jardin citoyen 
est à l’entrée du local de la Gazette et de la 
bouquinerie associative. Ce jardin participe 
au fleurissement du quartier depuis plu-
sieurs années. Chaque saison, il présente la 
photographie d’un jardin évolutif, selon les 
humeurs et les inspirations des jardiniers.

Cet hiver, Gaëlle, Sylvie et Pascal ont installé, 
pour la seconde année, leur «atelier osier» 
dans l’enceinte du jardin. Des fleurs en osier 
ont fleuri. Des libellules et des papillons en 
osier ont survolé les parterres et les bacs 
à fleurs. Des membres d’une association 
d’Orrouer et de Saint-Georges ont participé 
à un «atelier osier», ce printemps. Leur ob-
jectif était de réaliser de beaux poissons en 
osier ! Des plants d’osier ont été offerts aux 
visiteurs pour créer leur oseraie.

L’été sera l’occasion de réaliser un joli pota-
ger avec des légumes de toutes sortes et un 
jardin fleuri multicolore. Comme l’année der-
nière, notre récupérateur d’eau de 550 litres 
et nos deux grosses poubelles de 150 litres, 
alimentées par le trop plein du récupérateur, 
nous permettront d’assurer l’arrosage mal-
gré un été qui sera, peut-être, trop chaud. 
Les arbustes fruitiers (framboisiers et gro-
seilliers), plantés il y a quatre ans, ont une 
belle hauteur. La récolte prochaine sera 
prometteuse. N’hésitez pas à faire des 
cueillettes, le mercredi après-midi, avec nos 
jardiniers bénévoles.

Notez qu’une armoire à livres, est en 
cours de réalisation. Cet été, la Bouqui-
nerie Associative la mettra à votre dispo-
sition, dans l’enceinte du Jardin Citoyen, 
ce qui ne vous empêchera pas de pous-
ser la porte de notre local ! n G. G.

Le Journal DES ASSOCIATIONS
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La Palme Courvilloise
Le handicap soluble dans l’eau

D imanche 10 mars, le Comité Dépar-
temental Eure-et-Loir de la FFESSM 

(Fédération Française d’Etudes et de Sports 
Sous-Marins) a organisé à la piscine de Cour-
ville-sur-Eure une séance de baptêmes de 
plongée pour personnes en situation de han-
dicap mental, psychique ou cognitif. L’envie 
et la découverte de nouvelles sensations ont 
rapidement pris le dessus sur une anxiété 
compréhensible de la part de ces nouveaux 
plongeurs*, qui ont expérimenté et démontré 
une fois de plus que, comme le dit la FFESSM, 

« le handicap est soluble dans l’eau ». Une très 
forte émotion s’est dégagée de ce partage, 
tant du côté des plongeurs que de celui des 
encadrants.
Accueillie par le club La Palme Courvilloise, 
cette session se plaçait d’ailleurs dans le cadre 
d’un cycle de formation d’encadrants Handi-
sub©, sous l’égide du Comité Régional Centre 
Val de Loire de la FFESSM, qui après Courville, 
se déplacera à Tours, Vierzon et Amilly.
Une dizaine d’encadrants nouvellement for-
més pourraient donc dès cet été contribuer 
dans toute la Région Centre Val-de-Loire à 
l’objectif de développement dans les clubs 
de plongée de l’inclusion des personnes 
en situation de handicap, quelle qu’en soit  
la nature. n La Palme Courvilloise

* des résidents du Foyer Gérard Vivien (Courville-sur-Eure), et 
des membres de l’UNAFAM 28

Contact :  Handisub : handisub@codep28ffessm.comlle. 

Pêcheurs courvillois
Initiez-vous 

Les pêcheurs 
courvillois or-

ganisent gratuite-
ment des initia-
tions à la pêche 
au coup toute la 
saison et pour tous 
les âges à partir de 
7 ans. En avril et 
mai, 17 personnes 
ont ainsi pu béné-
ficier d’une initia-

tion pêche avec de bons résultats malgré 
des conditions météorologiques peu fa-
vorables. Une bonne dizaine d’initiations  
seront faites en juillet.
Renseignements au 06 21 10 70 47
Les cartes de pêche sont disponible aux 
magasins GAMM VERT, au tabac-presse 
et sur internet «www.cartedepeche.fr».
n Les pêcheurs courvillois
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Vie de la commune COMMERCES ET ENTREPRISES

Installés il y a à peine deux ans, 
venus d’Illiers, ils avaient gagné 
la sympathie des courvillois. La 
municipalité heureuse de re-
trouver un service qui manquait 
en centre-ville avait largement 
aidé à leur installation. Pour des 
raisons de santé, Émeline est 

contrainte de fermer son com-

merce de la rue Pannard pour le-
quel avec son comparse Thibault 
ils avaient mis tant d’énergie. 
C’est non sans émotion que la 
gérante a annoncé la fermeture 
de sa boutique de fleurs au 31 
juillet. Cela faisait 18 ans que 
j’exerçais ce métier. Je remercie la 
mairie de Courville qui a toujours 
été à notre écoute. explique cette 
dernière. La jeune gérante en 
remerciant sa clientèle a tenu a 
travailler jusqu’au bout en met-
tant un point d’honneur, en pa-
rallèle du déstockage à honorer 
les services de fleurs jusqu’aux 
derniers jours.

Nouvelles entreprises
•  Ghestem agri 

Vente de matériel agricole 
11, rue du Pays Courvillois 
A 02 37 18 05 38

•  Aura publicité 
Publicité marquage 
11, rue Georges Fessard 
A 06 14 98 30 79

Bonne retraite
•  Christophe Pizza 

L’heure de la retraite a sonné 
pour Christophe Lesieur après 
31 ans de marché dont de nom-
breux à Courville.

•  LM Lamirault 
Après 3 générations et 30 ans 
sur le marché, les époux Lami-
rault ont baissé le rideau de leur 
grand étal le 27 juin dernier.

Fermetures et ouvertures ont marqué ce début d’année en centre-ville

L’heure du départ
Nous avons plus souvent l’habitude dans cette page de vous faire part des ouvertures de commerces. 
Ce sont cette fois trois départs majeurs et regrettés qui marquent l’actualité commerciale courvilloise. 

Bouquet final…  
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A quelques semaines de la libération de notre ville, un dramatique événement va endeuiller et 
profondément choquer notre communauté. Trois jeunes enfants seront les victimes innocentes 
d’une guerre qui n’était pas la leur. En cette année de commémoration de la libération de notre pays, 
souvenons nous de cette tragédie.   

Juillet 44, depuis plus d’un mois 
les armées alliés piétinent en 
Normandie confrontées à une 

résistance acharnée des troupes alle-
mandes. Dans notre département, zone 
arrière de l’armée occupante, sillonnée 
de voies d’approvisionnement straté-
giques, la guerre vient du ciel. Le bom-
bardement et mitraillage des convois 
routiers, des trains, des ponts et autres 
ouvrages d’art est journalier. Ces opéra-
tions aériennes font partie de la straté-
gie d’encagement du champ de bataille 
afin d’empêcher l’approvisionnement, 
les renforts en troupes et le ravitaille-
ment de celles-ci. 

Une belle journée d’été
Une température de vingt-six degrés, 
pas de précipitations, le ciel bleu en 

ce beau dimanche d’été. Cette météo 
clémente de ce 16 juillet 1944 incite 
les courvillois à profiter du grand air. 
La guerre semble encore loin, mais les 
mitraillages et bombardements fré-
quents de la ligne de chemin de fer, 
ainsi que de la route nationale, rap-
pellent qu’à une centaine de kilomètres 
à vol d’oiseau, les combats font rage.                                                                                             
La fin d’après-midi s’écoule doucement 
rue Carnot. Les adultes discutent entre 
eux pendant que les enfants jouent 
à proximité en attendant vingt-trois 
heures, l’heure du couvre-feu imposé 
par l’occupant.

Un drame venant du ciel
Soudainement vers 20h30, un bruit res-
semblant à une locomotive à vapeur 
en déplacement se fait entendre. A 

peine le temps de lever les yeux qu’un 
objet couleur aluminium s’écrase sur la 
chaussée face à la forge de M. Brault 
rue Carnot1. C’est un réservoir auxiliaire 
largable qu’un avion américain a lâché 
dans la direction de la gare. Le contact 
avec la chaussée éclate le réservoir en 
carton et libère l’essence qu’il contient 
encore. Se répandant sur la chaussée, 
le kérosène forme une flaque consé-
quente qui s’écoule dans le caniveau 
et autour de laquelle un attroupement 
d’une centaine de personnes se crée. 
Plusieurs d’entre elles se précipitent 
pour remplir leur briquet de ce rare li-
quide. Un essai malencontreux de l’un 
d’entre eux, certainement pour véri-
fier la qualité de l’essence enflamme la 
flaque. L’embrasement est tel que les 
flammes s’élèvent au-dessus du faîtage 
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Le drame du 16 juillet 1944

Histoire Passion RETOUR SUR UN DRAME MÉCONNU
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Par Frédéric Hallouin

Le drame du 16 juillet 1944

Histoire Passion RETOUR SUR UN DRAME MÉCONNU

de la chapelle de la Madeleine et un im-
mense panache de fumée noire dépasse 
les toitures des maisons de la rue, en-
gendrant un mouvement de panique. 
Plusieurs enfants ainsi qu’une femme, 
Marceline James, sont extraits à temps 
du brasier par le courage et la présence 
d’esprit de plusieurs personnes dont un 
jeune homme de la communauté des 
gens du voyage qui stationne avec sa 
roulotte sur le territoire de la commune. 

Un terrible bilan
Trois enfants n’auront pas cette chance. 
Extraits du brasier à l’aide de crocs de 
boucher, brûlés et asphyxiés ils sont 
transportés à l’hôpital place Saint-
Nicolas. Daniel Lapierre, 5 ans et 7 mois 
est transféré à l’hôpital de Chartres où il 
décède le soir même. Sa sœur Lucienne, 
4 ans et 3 mois et Jeanine Flèche, 3 
ans et 11 mois décèdent à l’hôpital 
Saint- Nicolas dans la nuit suivante. Les 
parents de Daniel et Lucienne habi-
taient rue Carnot. Leur père exerçait la 
profession de garde voie à la SNCF. Ses 
parents exerçant la profession de pâ-

tissier à Paris, Jeanine, résidait chez 
ses grands-parents rue des 

Planches, certainement 
pour la période des va-
cances scolaires. Une 
dizaine de personnes 

plus ou moins touchées 
sont soignées par le docteur Durand.

Une communauté courvilloise choquée.
Les douloureux obsèques se déroulent 

le 20 juillet en présence d’une foule 
considérable et recueillie.

Une quête au profit du secours na-
tional, qui prend en charge les frais 
d’obsèques, est organisée par le maire 
Alphonse Hallouin et entraine un grand 
mouvement de générosité. La somme 
importante, de 25 000 Francs qui est col-
lectée couvre les frais d’obsèques. Un don 
financier est versé au jeune sauveteur en 
remerciement de sa courageuse interven-
tion. Le surplus est conservé au cas où un 
nouveau drame venait à se produire. 

Le coût humain supporté par les  
populations civiles
En cette année, quatre-vingtième anni-
versaire de la libération de notre pays, 
nous allons honorer et commémorer 
l’engagement et le sacrifice des soldats 
alliés. Souvenons-nous également du 
sacrifice humain consentis par les po-
pulations civiles, victimes innocentes 
de ce conflit. Le département d’Eure-et-
Loir dénombre à minima 518 tués sous 
les bombes et les mitraillages de février 

à août 1944. Notre commune de par sa 
position géographique subira plus de 15 
bombardements et mitraillages entre le 6 
juin 1944 et le 15 août 1944, sans comp-
ter les attaques de la ligne de chemin de 
fer quasiment journalières. Fort heureu-
sement hormis des dégâts matériels il ne 
sera déploré que quelque blessés légers 
en dehors de ce drame. nF. Hallouin
1 - Actuellement à l’emplacement de la pizzeria,.

Réservoir auxiliaire, 
késako ?

Les avions, gros consommateurs 
d’essence, avaient une autonomie 
limitée en fonction de la capacité 

d’emport de carburant dans leurs réser-
voirs d’ailes ou de fuselage. Afin d’ac-
croître leur durée de vol et de fait leur 
champ d’action, un système de réservoir 
supplémentaire est adopté par tous 
les belligérants. Il consiste à suspendre 
un réservoir sous chaque aile ou sous 
le fuselage de l’appareil. Le poids et la 
traînée aérodynamique engendrés par 
ces réservoirs contenants entre 300 et 
800 litres diminue la manœuvrabilité de 
l’avion de manière importante. D’abord 
en aluminium puis en acier, un troisième 
type encore plus économique constitué 
de carton imprégné de colle et de ver-
nis apparait dans l’aviation américaine. 
Prévu pour un usage unique ils étaient 
largués lorsque qu’ils étaient quasiment 
vides ou bien en cas de combat avec 
un avion ennemi. Ils seront nombreux 
à toucher le sol dans notre région d’in-
tense passage d’avions. Les populations 
les récupéreront tout d’abord pour 
l’éventuel carburant pouvant rester 
dans leurs entrailles, mais aussi pour la 
matière première que représente l’alu-
minium ou l’acier. Un autre usage très 
courant les transformera en canoë et 
périssoires qui peupleront les mares des 
fermes beauceronne et autres rivières, 
pour le plus grand bonheur des enfants.

Histoire Passion RETOUR SUR UN DRAME MÉCONNU
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Tribune Courville autrement

Tribune de l’opposition 

Courville autrement n’a pas communiqué de tribune pour ce 
numéro.

Sandra DESAEVER & Patrice CARCEL, 
Courville autrement

Tribune de la majorité

Continuons à embellir notre commune 

Chers Courvilloises, Courvillois,

L’été est arrivé et nous espérons tous que le soleil revienne 
durablement pour nous permettre de profiter pleinement des 
aménagements extérieurs, des jardins, des activités de plein air, cela 
nous manque, le beau temps est un bon remède pour retrouver le 
moral et nous donner l’envie de sortir.

Pour revenir un peu en arrière dans ces dernières semaines, nos 
services techniques ont eu du mal à tenir une ville « propre » au 
niveau des espaces verts et de nos rues, tout comme le conseil 
départemental pour nos routes, le mauvais temps a fortement 
perturbé l’entretien de notre ville.

Nous soulignerons tout de même un point positif à ce temps 
pluvieux, nos étangs se sont de nouveau remplis.

Nous avons souhaité recruter ponctuellement une 
personne au service technique mais malheureusement le 
poste est toujours vacant, à ce jour aucune personne ne 
s’est présentée pour pourvoir ce poste.

Coté investissement, le service technique s’est doté d’un 
dispositif de récupération d’eau pour pouvoir arroser nos 

plantations au minima.

Notre commune continue à s’aménager et à s’équiper avec 
le lancement prochain de l’aménagement de l’esplanade de la 

piscine, le lancement des études pour un futur parking à proximité 
de l’église, l’extension de la médiathèque ou encore le programme 
«voirie» mené en 2024, avec la réfection de la rue des Étaux.

Que de beaux projets pour notre commune, et nous continuerons à 
embellir notre ville pour votre plus grand plaisir.

Que le soleil vous apporte de la gaîté.

Passez un bel été.

Jean-Paul Charrier, conseiller délégué.
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